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Chuvas fortes no Norte de Minas provocam 
estragos e mobilizam autoridades

CIDADE 6MINAS 4

De acordo com 
dados da Defesa 
Civil, Montes Claros, 
a maior cidade da 
região, registrou 
mais de 150 mm de 
chuva em apenas 48 
horas

REGIONAL 9

FIEMG celebra vitória em defesa do futuro da 
matriz elétrica brasileira e da sociedade

Novo Nordisk está com inscrições abertas para vagas 
de Jovem Aprendiz em Montes Claros

A Novo Nordisk está com 18 vagas aber-
tas para o programa de Jovem Aprendiz, 
com atuação na fábrica de Montes Claros, 
no Norte de Minas.

Os interessados podem se candidatar 
pelo portal TAQE até o dia 03 de feverei-
ro. As oportunidades são destinadas para 
as áreas de produção, suporte à produção, 
controle de qualidade e qualidade

O tradicional pão francês e o amado pão de 
queijo já fazem parte há anos da rotina dos mineiros 
no café da manhã diário. O hábito saudável ajuda 
também a fortalecer a cadeia de pequenos negócios 
no segmento de padarias e confeitarias e demais 
empresas do segmento, se tornando uma atividade 
rentável e geradora de mão de obra. 

A Federação das Indústrias do Estado de Minas Gerais (FIEMG) comemora uma importante vitória para a sociedade e o futu-
ro da matriz elétrica brasileira. Por meio de um intenso movimento liderado pela entidade, em parceria com outras associações 
comprometidas com o consumidor e o desenvolvimento sustentável, foram vetados pelo Presidente da República os chamados 
“jabutis” incluídos no Projeto de Lei das Eólicas Offshore.  

O petróleo fechou o ano de 2024 
como o principal produto da pauta de 
exportações brasileiras, tomando o lu-
gar da soja. As vendas de óleo bruto de 
petróleo ou de minerais alcançaram US$ 
44,8 bilhões, segundo dados divulga-
dos na semana passada pela Secretaria 
de Comércio Exterior do Ministério do 
Desenvolvimento, Indústria, Comércio 
e Serviços. 

Minas Gerais registra mais de 400 empresas de 
panificação abertas por mês em 2024

Leilão de imóveis no 
Norte de Minas 
apresenta boas 
oportunidades de 
valorização e 
investimento

Férias de Janeiro no 
Montes Claros 
Shopping

O Montes Claros Shopping preparou uma pro-
gramação especial para tornar as férias de janeiro 
inesquecíveis. Com opções para todas as idades, o 
maior centro de compras, lazer e entretenimento 
da região oferece atividades que vão do cinema ao 
kart, passando por atrações temáticas e espaços ex-
clusivos para a criançada. 

Empurrado pelo 
pré-sal, petróleo 
assume topo da pauta 
de exportações

Sancionada lei que 
altera contribuição 
do Ipsemg Saúde

NORTE DE MINAS

Nas últimas semanas, o Norte de Minas Gerais tem enfrentado um período de chuvas inten-
sas que já causaram danos significativos em vários municípios da região. As precipitações, que 
estão acima da média esperada para esta época do ano, resultaram em alagamentos, desliza-
mentos de terra e prejuízos tanto às infraestruturas urbanas quanto às zonas rurais. 
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A indústria nacional de equi-
pamentos de saneamento am-
biental tem demonstrado sua 
competência nas concorrências 
públicas em comparação com si-
milares estrangeiros. No passado 
recente, por exemplo, houve inú-
meras vendas de diversos evapo-
radores de cloro made in Brazil 
para companhias de saneamento 
em todo o País. Comparado com 
outros equipamentos, o produ-
to nacional tem uma excelente 
performance para evaporar cloro 
especialmente entre aqueles que 
não dispõem, por exemplo, do 
componente ‘serpentina’.

Naturalmente, o produto bra-
sileiro tem mais vantagens com-
petitivas como fornecedores mais 
próximos, por apresentar mais 
agilidade na manutenção e garan-
tia de peças de reposição; maior 
conhecimento das necessidades 
do cliente e particularidades do 
projeto pela proximidade geo-
gráfica e cultural organizacional; 
além de outros fatores que o di-
ferenciam.

Por sinal, engenheiros do INPI 
– Instituto Nacional de Patentes 
e Inventos – elencaram vários 
diferenciais e as melhorias que 

existe em evaporadores nacionais 
em comparação aos importados. 
Sem falar ainda do preço melhor 
em virtude de o equipamento ser 
fabricado inteiramente no Brasil 
e não ficar sob as incidências das 
oscilações cambiais.

Afora isso, ao adquirir produ-
tos nacionais de saneamento bá-
sico, a compra do equipamento 
brasileiro impulsiona a economia 
local, criando novos postos de 
trabalho, incentivando o cresci-
mento de mais empresas no País 
e melhora a arrecadação, que será 
reinvestida aqui mesmo. Sem fa-
lar na evolução tecnológica pro-
duzida internamente.

Existe de fato, vários fatores 
favoráveis na preferência da so-
lução brasileira. E por isso um 
grupo expressivo de indústrias 
estrangeiras, por sinal, preferem 
fazer joint ventures ou serem re-
presentadas por indústrias locais.

Geralmente, os produtos na-
cionais de saneamento possibili-
tam facilidades na assistência téc-
nica e apoio ao cliente, com uma 
equipe técnica muito alinhada ao 
comprador e próxima do ambien-
te onde serão aplicados. Além dis-
so, proporcionam em maior grau 

garantias ajustadas e convenien-
tes aos clientes.

Em razão da ausência das ta-
xas de importação, os produtos 
nacionais não estão sujeitos a 
custos como aquelas significa-
tivas tarifas alfandegárias, além 
dos fretes serem mais baixos ge-
ralmente. Também são entregues 
mais rapidamente, já que não 
precisam passar pela alfândega. 
As importações frequentemente 
levam mais tempo para serem re-
cebidas devido à própria logística 
internacional.

Os produtos produzidos no 
Brasil não utilizam meios de trans-
portes mais custosos como aviões 
para longas viagens internacio-
nais ou principalmente os navios 
mercantes com as lentas locomo-
ções do exterior, diminuindo des-
ta forma as emissões de carbono, 
o que contribui bastante com o 
meio ambiente global.

Um estudo da trading com-
pany First S.A. analisou as vanta-
gens e desvantagens de produzir 
localmente versus importar. O 
trabalho concluiu que “produ-
zir localmente permite maior 
controle sobre a qualidade dos 
produtos. A proximidade com os 

O turnover é uma preocupa-
ção crescente nas empresas. Iden-
tificar as causas e criar estratégias 
para combater a rotatividade de 
profissionais é essencial para ga-
rantir a competitividade e a sus-
tentabilidade das organizações a 
longo prazo. Ainda mais quando 
se coloca na ponta do lápis que o 
turnover pode custar até 150% do 
salário anual de um funcionário.

Em 2023, o índice de turnover 
atingiu até 43% em alguns setores. 
Entre as causas para o problema 
estavam: desalinhamento cultural, 
oportunidades de crescimento limi-
tadas, insatisfação com a liderança 
e pacotes de remuneração não 
competitivos. Questões pessoais, 
como mudanças geográficas, além 
de fatores de estresse, como o bur-
nout, também contribuem para a 
rotatividade.

Outros fatores, segundo pesqui-
sas, também impactam a perma-
nência de funcionários nas empre-
sas nos últimos anos. É o caso do 
turnover involuntário, geralmente 
relacionado ao desempenho in-
satisfatório, muitas vezes ligado a 

reestruturações organizacionais e 
questões disciplinares. Fatores ex-
ternos como recessões econômicas 
e avanços tecnológicos também 
influenciam diretamente as demis-
sões, tornando o fenômeno ainda 
mais complexo para as lideranças.

Impactos
A grande questão é que seja ele 

voluntário ou involuntário, o tur-
nover não afeta apenas as finanças 
das empresas, mas também sua 
cultura e produtividade. Os custos 
financeiros incluem recrutamento, 
treinamento e perda de produti-
vidade, com estimativas variando 
entre 30% e 150% do salário anu-
al do funcionário desligado. Além 
disso, a saída de colaboradores 
afeta a moral da equipe, aumenta 
a carga de trabalho dos que per-
manecem e prejudica a coesão da 
cultura organizacional.

Outro ponto crítico é a per-
da de conhecimento e expertise, 
que pode interromper projetos 
e reduzir a inovação. Além disso, 
a reputação da empresa também 
pode ser afetada, dificultando 
a atração de novos talentos e 

comprometendo a satisfação dos 
clientes, especialmente em seto-
res que envolvem atendimento ao 
público.

Estratégias para mitigar o tur-
nover:

Para combater o turnover, 
as empresas devem adotar uma 
abordagem estratégica e persona-
lizada. Algumas ações recomenda-
das incluem:

- Fortalecer e gerenciar inten-
cionalmente sua Cultura Organiza-
cional: Criar uma cultura forte, co-
esa e um ambiente de trabalho que 
promova bem-estar, diversidade e 
inclusão é fundamental para enga-
jar e reter colaboradores;

- Desenvolver Líderes Eficazes: 
Capacitar gestores para se tornarem 
líderes inspiradores pode aumentar 
a satisfação e o engajamento das 
equipes;

- Oferecer Pacotes de Benefícios 
Competitivos: Salários e benefícios 
atraentes são essenciais para man-
ter os funcionários;

- Promover o Desenvolvimento 
de Carreira: Implementar progra-
mas de mentoria e treinamento, 

Em um cenário onde a susten-
tabilidade e a eficiência são pilares 
fundamentais, o setor de energia 
emerge como protagonista na ado-
ção de tecnologias de ponta, tendo 
seu panorama reescrito pelos algo-
ritmos avançados de machine lear-
ning e deep learning. A Inteligência 
Artificial (IA) se destaca como uma 
força motriz nessa transformação, 
revolucionando a produção, distri-
buição e consumo de energia. Este 
contexto detalhado explora o papel 
multifacetado da IA no setor ener-
gético, destacando seu potencial 
para otimizar processos, estimular a 
inovação e facilitar a transição para 
fontes renováveis.

Tradicionalmente dependente 
de expertise humana e processos 
manuais, a indústria agora se be-
neficia de decisões orientadas por 
dados e da automação de tarefas 
complexas por meio de tecnologias 
avançadas de IA, redefinindo a oti-
mização operacional, melhorando 
a segurança, reduzindo custos e 
promovendo o uso eficiente de re-
cursos.

Dados do World Economic Fo-
rum indicam que a implementação 
de soluções baseadas em IA no 
setor energético pode reduzir as 
emissões de gases de efeito estufa 
em até 4% até 2030, representando 
um impacto equivalente a tirar 1 bi-
lhão de carros das ruas.

Aproveitamento da IA para efici-
ência energética

A aplicação de algoritmos de IA 
no setor energético é central para 
sua evolução tecnológica, utilizan-
do vastos conjuntos de dados para 
refinar o uso de energia e promover 
a transição para fontes renováveis. 
A análise precisa de padrões e pre-
visões possibilita uma distribuição 
e consumo de energia mais eficien-
tes, contribuindo significativamente 
para a transição energética global.

Esses algoritmos processam da-
dos de diversas fontes, ajustando 
dinamicamente os fluxos de energia 
para alinhar a oferta à demanda. 
Essa precisão não apenas conserva 
energia, mas também prolonga a 
vida útil da infraestrutura ao evitar 
sobrecargas.

Facilitando a transição para 
energias renováveis

A IA desempenha um papel cru-
cial na transição energética, auxi-
liando na integração de fontes re-
nováveis, como a eólica e solar, na 
rede elétrica. Os sistemas neurais 
adaptativos estão revolucionando 
a gestão das smart grids, criando 
redes elétricas verdadeiramente in-
teligentes que se autorregulam em 
tempo real. Na prática, isso signifi-
ca que as flutuações na geração de 
energia renovável – historicamente 
um desafio para a estabilidade da 
rede – agora são previstas e geren-

ciadas com precisão milimétrica.
A transformação mais notável 

ocorre na integração das energias 
renováveis. Algoritmos preditivos 
sofisticados agora conseguem ante-
cipar a produção solar e eólica com 
uma precisão de até 97%, permitindo 
um balanceamento otimizado entre 
diferentes fontes energéticas. Esta ca-
pacidade tem sido fundamental para 
mercados como a Alemanha, que já 
atingiu dias com 100% de sua energia 
proveniente de fontes renováveis.

Impacto da IA em redes e sistemas 
de energia

A complexa e em evolução cons-
tante rede elétrica moderna se bene-
ficia imensamente da IA, que analisa e 
interpreta vastos fluxos de dados para 
melhorar a estabilidade e eficiência. 
A IA adapta-se em tempo real a mu-
danças na demanda e oferta, além de 
condições operacionais, promovendo 
uma rede mais robusta e confiável.

Está havendo uma redefinição 
de paradigmas através do predictive 
maintenance. Sensores IoT combina-
dos com análise avançada de dados 
podem prever falhas em equipamen-
tos com semanas de antecedência, re-
duzindo o downtime em até 70% e os 
custos de manutenção em 25%.

Inovação impulsionada por IA
O futuro do setor energético está 

sendo moldado por inovações lidera-
das pela IA, que prometem eficiên-
cia aprimorada e novos modelos de 

negócios. Essa integração com a IA 
marca uma era crucial de inovação, 
permitindo que o setor enfrente de-
safios urgentes e transite para práti-
cas sustentáveis.

As usinas de energia virtuais e 
sistemas avançados são exemplos do 
grande potencial da IA para aumentar 
a eficiência operacional e a confiabi-
lidade. A IA vai além da mera auto-
mação, atuando como um parceiro 
estratégico que informa decisões e 
promove uma infraestrutura energé-
tica resiliente.

Desde 2021, iniciativas de IA têm 
demonstrado avanços significativos 
em como os sistemas de energia 
operam e se integram. A habilidade 
analítica da IA, aplicada a dados de 
sensores em tempo real, oferece insi-
ghts inigualáveis sobre a distribuição 
e consumo de energia, otimizando 
ambos para máxima eficiência.

A IA emerge como uma força 
transformadora no setor energético, 
impulsionando avanços e garantindo 
que o setor permaneça ágil diante das 
mudanças. Ao projetarmos o futuro, 
a integração da IA nos sistemas de 
energia promete um horizonte re-
pleto de potencial, marcado pela efi-
ciência, sustentabilidade e inovação. 
A jornada da IA no setor energético 
está apenas começando, com impac-
to que ressoará nas gerações futuras, 
anunciando uma nova era de energia 
inteligente e sustentável.

fornecedores facilita a supervisão 
e o monitoramento dos processos 
de produção, permitindo corre-
ções e ajustes imediatos. A proxi-
midade geográfica facilita ainda a 
resolução rápida de problemas de 
fornecimento e agiliza a reposição 
de estoques”.

E há outros pontos a serem 
interpretados na macroeconomia. 
Um aspecto político-econômico 
relevante é o da proteção do mer-
cado nacional ou da defesa do seu 
mercado doméstico. Quase sem-

pre as nações resguardam seus 
mercados internos por meio de 
tarifas alfandegárias, mas também 
pelo regramento e normas, que 
podem dificultar substancialmen-
te a importação.

Hoje em dia, temos visto al-
gumas empresas brasileiras nos 
orgulhar na disputa acirrada in-
ternacional em vários negócios. 
Os setores de aviação comercial 
e militar, agronegócio em geral, 
carnes e alimentos processados, 
mineração, papel e celulose, 

biocombustíveis, tecnologias de 
software, ou moda e calçados 
têm despertado nosso orgulho 
por representar tão bem o País 
em mercados internacionais 
muito competitivos ou prote-
tivos. Da mesma forma temos 
feito grandes esforços para re-
presentar por aqui com altivez 
a indústria brasileira de sanea-
mento básico perante as concor-
rentes internacionais, e ao que 
tudo indica estamos no caminho 
certo.

além de oferecer planos de carreira 
claros, é uma das formas mais efica-
zes de manter talentos engajados.

Essas estratégias, quando apli-
cadas de forma integrada, reduzem 
consideravelmente o turnover, for-
talecendo a retenção de talentos e 
promovendo um ambiente de tra-
balho mais saudável e produtivo, 
mas o que sabemos é que não existe 
fórmula mágica.

É muito comum que os líderes e 
as organizações queiram um “guia 
pronto” de fácil aplicação para re-
duzirem o turnover, mas entender 
em cada organização, sua cultura e 
todas as dinâmicas que envolvem 
a experiência do colaborador são 
essenciais para desenvolver estra-
tégias eficazes de retenção, sem 
desperdício de energia ou inves-
timentos e aí temos como grande 
aliado o People Analytics.

O papel do People Analytics:
Para maximizar a eficácia dessas 

estratégias, é essencial que as em-
presas utilizem ferramentas como 
o People Analytics. Essa aborda-
gem ajuda a entender melhor a 
dinâmica interna, as necessidades 

dos colaboradores e os pontos crí-
ticos que afetam a retenção, per-
mitindo a criação de soluções mais 
assertivas e baseadas em dados.

Como a Falconi pode ajudar:
Na Falconi, acreditamos que 

cada empresa é única. Por isso, ofe-
recemos soluções personalizadas 
para apoiar as organizações a redu-
zirem seu o turnover e fortalecerem 
sua base de talentos. Nossa equipe 
de especialistas trabalha junto com 
os clientes para identificar as causas-
-raiz da rotatividade e implementar 
soluções eficazes que transformam 
desafios em oportunidades de cres-
cimento, utilizando o People Analy-
tics.

Case: redução de turnover em 
empresa de call center:

A empresa registrava um índice 
médio de 5,5% ao mês – 66% em 
12 meses em algumas operações. 
Isso significa que mais da metade do 
time era trocado a cada ano, ou seja, 
que apenas 1/3 das pessoas com-
pletavam o período.

A Falconi identificou que não 
havia um olhar orientado ao uso 
de dados, sendo essencial enten-

der melhor o que estava causando 
a alta rotatividade. Criar soluções 
que envolvessem todos os proces-
sos de gestão de pessoas ao longo 
de toda a jornada do colaborador 
também estava em destaque para 
otimizar os processos.

Dessa forma, foi introduzido 
um modelo preditivo associado 
à jornada do colaborador e aos 
processos de gestão, desde a 
estrutura do RH até as práticas 
de liderança, como onboarding, 
aculturamento, clima, práticas 
de feedback, desenvolvimento 
de líderes e ao processo de des-
ligamento, visando performance, 
engajamento e relacionamentos.

O resultado foi a redução de 
aproximadamente 30% do turno-
ver voluntário nos pilotos abor-
dados, em seis meses de proje-
to. Com uma tomada de decisão 
mais assertiva, as operações 
alcançaram o melhor resulta-
do trimestral acumulado nos 
últimos 20 meses. A projeção 
para a redução de custo anual 
totalizou R$ 11,3 milhões para 
o grupo.
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Sancionada lei que altera 
contribuição do Ipsemg Saúde

Resolução de litígios inscritos na dívida 
ativa do Estado possui novas regras

Fiscalização de Pix não afetará 
autônomos, esclarece Receita

Na edição desta quinta-feira 
(9/1/25), o Diário Oficial Minas 
Gerais publica a Lei 25.143, de 
2025, que altera o financiamento 
da assistência à saúde prestada 
pelo Instituto dos Servidores do 
Estado de Minas Gerais (Ipsemg). 
A norma sancionada é oriunda 
do Projeto de Lei (PL) 2.238/24, 
de autoria do governador Romeu 
Zema (Novo).

Antes de ser aprovado de 
forma definitiva no dia 4 de de-
zembro pelo Plenário da Assem-
bleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG), o texto foi modificado 
por mobilização de parlamenta-
res. Na versão final agora transfor-
mada em lei, foram reduzidos os 
impactos sobre os contracheques 

dos servidores estaduais.
A partir de agora, para acessa-

rem assistência médica, hospita-
lar, farmacêutica e odontológica 
pelo Ipsemg, contribuintes terão 
descontados valores que variam 
de R$ 60 a R$ 500. Embora a alí-
quota de contribuição permaneça 
inalterada em 3,2%, será criado 
um índice adicional de 1% para 
usuários com mais de 59 anos de 
idade.

Rádio Assembleia
Com as alterações propostas 

por deputados, titulares com 
renda igual ou inferior a dois sa-
lários-mínimos ficarão isentos do 
pagamento dessa taxa extra. Outra 
condição especial para esse grupo 

de servidores é a isenção de pa-
gamento de contribuição para os 
filhos menores de 21 anos.

As condições especiais para 
contribuintes com renda inferior 
a dois salários-mínimos vão be-
neficiar quase 163 mil dos cerca 
de 409 mil titulares do Ipsemg. 
A proposta original do governo 
beneficiaria cerca de 70 mil servi-
dores que ganham até um salário-
-mínimo.

Também ficam assegurados 
aos servidores contratados que se 
aposentarem e seus dependentes 
o direito de continuarem como 
segurados do Ipsemg Saúde, des-
de que recolham a contribuição 
patronal para a assistência médica 
e hospitalar.

A Lei 25.144, de 2025, que trata 
de transações resolutivas de litígios 
de natureza tributária e não tributá-
ria inscritos em dívida ativa, foi pu-
blicada no Diário Oficial de Minas 
Gerais desta sexta-feira (10/1/25). 
O governador Romeu Zema (Novo) 
sancionou o texto com um veto 
parcial.

A matéria tramitou na Assem-
bleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG) como Projeto de Lei (PL) 
2.534/24, de autoria dos deputados 
João Magalhães (MDB), líder de 
Governo, e Zé Guilherme (PP). De 
maneira geral, ela estabelece requi-
sitos e condições para a transação 

resolutiva de litígio entre o Estado, 
suas autarquias e outros entes es-
taduais cuja representação caiba à 
Advocacia-Geral do Estado e seus 
devedores ou partes adversas.

Tais litígios são relativos à co-
brança de créditos da Fazenda Pú-
blica Estadual, de natureza tribu-
tária e não tributária, inscritos em 
dívida ativa. São definidas como 
modalidades de transação: as re-
alizadas mediante adesão, nas 
hipóteses em que o devedor ou a 
parte adversa aderir aos termos e 
condições preestabelecidos; ou a 
proposta individual ou conjunta 
de iniciativa do devedor ou do 

O reforço na fiscalização do 
Pix não afetará a renda dos tra-
balhadores autônomos, escla-
receu a Receita Federal. Nas re-
des sociais, o órgão esclareceu 
dúvidas sobre o impacto das 
novas regras de monitoramen-
to em situações como compra 
de material por trabalhadores 
que fazem bicos e uso de car-
tão de crédito compartilhado 
com a família.

No caso dos trabalhadores 
autônomos, o Fisco esclarece 
que sabe que a movimenta-
ção financeira é sempre maior 
que o lucro final, maior que a 
renda efetiva do profissional. 
O reforço na fiscalização, rei-
terou o órgão, não afetará o 
profissional que usa o Pix para 
comprar materiais e insumos, 
porque a Receita já monitora a 
diferença entre os custos e o 
faturamento desde 2003.

“Quem faz bicos e tem cus-
tos de produção não precisa se 
preocupar. Mesmo que movi-
mentem mais de R$ 5 mil, a Re-
ceita já tem o hábito de moni-
torar essa diferença, como no 
caso de quem vende produtos 
ou serviços e usa o Pix para o 
pagamento”, explicou o Fisco.

Pedreiros
A mesma situação, ressaltou 

a Receita, ocorre com pedrei-
ros e eletricistas, por exemplo, 
que recebem pagamento via 
Pix e que também usam essa 
ferramenta para comprar mate-
rial. Isso porque o Fisco já cru-
za esse tipo de movimentação 
com as notas fiscais de lojas de 
materiais.

“Pedreiro e o Pix para ma-
terial [de construção] também 
não geram problemas. A Re-
ceita já sabe que esse tipo de 

Sanção mantém aprimoramento feito 
pela ALMG para reduzir impactos 
sobre os contracheques dos servidores 
estaduais

Norma que disciplina a 
questão foi sancionada com 
vetos a artigos que tratam de 
cargos do Poder Executivo

Nada mudará também para 
quem compartilha cartão de 
crédito

credor.
A lei prevê também que a tran-

sação poderá contemplar a con-
cessão de descontos em multas, 

movimentação é comum e cru-
za dados com outras fontes, 
como notas fiscais”, esclare-
ceu o Fisco.

A Receita deu o exemplo de 
um pedreiro que cobra R$ 1 
mil pela mão de obra de um 
serviço, mas a pessoa que o 
contrata repassa R$ 4 mil para 
ele comprar material, como 
piso. Nesse caso hipotético, 
mesmo que as transações se-
jam feitas via Pix, o Fisco já 
tinha a informação de que os 
R$ 4 mil repassados foram 
para a loja de materiais e não 
ficaram como rendimento para 
o profissional. Isso porque o 
dinheiro é movimentado por 
instituições financeiras.

Além disso, após cruzar as 
movimentações com as notas 
fiscais eletrônicas das lojas 
de material de construção, a 
Receita sabe dos R$ 4 mil em 

compras realizadas. Nesse 
caso, a renda a ser considera-
da será apenas os R$ 1 mil que 
o pedreiro recebeu pelo servi-
ço de fato.

“Ninguém cai na malha fina 
por isso! A Receita sabe que 
a movimentação financeira é 
sempre maior que o rendimen-
to, o ‘lucro’ tributável. Igno-
rar isso seria um erro primário 
que a Receita não comete”, es-
clareceu.

Cartões de crédito com-
partilhados

No caso de uma pessoa que 
compartilha o cartão de crédi-
to com o restante da família e 
a fatura é maior que o salário, 
o Fisco esclarece que o contri-
buinte não cairá na malha fina. 
Isso porque esse tipo de fisca-
lização é feito há mais de duas 
décadas.

em juros e em outros acréscimos 
legais, inclusive em honorários, 
relativos a créditos de natureza 
tributária, além da concessão de 
descontos no valor principal, re-
lativamente a créditos de nature-
za não tributária.

Veto atinge artigos que tratam 
da estrutura de cargos da Fazenda

O veto do governador recai so-
bre os artigos 30 a 40, o artigo 48 
e o anexo da proposição, os quais 
tratam de cargos na estrutura da 
Fazenda Pública, para alterar a 
nomenclatura de cargos, requisi-
tos para investidura e estrutura 
de gratificações.

Na justificativa do veto, o go-
vernador Romeu Zema argumen-
tou que alterações do gênero são, 
por determinação constitucional, 
de iniciativa do chefe do Poder 
Executivo. Assim, norma de 
autoria parlamentar sobre o 
tema feriria a separação dos 
poderes.

Sobre as gratificações, o go-
vernador apontou que faltam 
requisitos impostos pela Lei de 
Responsabilidade Fiscal, como a 
estimativa do impacto orçamen-
tário-financeiro no exercício em 
que deva entrar em vigor e nos 
dois subsequentes.

“Nada mudou! A Receita 
tem os dados do cartão de cré-
dito desde 2003, há mais de 
20 anos. Se você nunca passou 
por problemas, não passará 
agora”, enfatizou a Receita Fe-
deral.

Microempreendedores
A Receita reiterou que ofe-

rece diversas soluções para o 
profissional autônomo, como 
a abertura de um registro de 
microempreendedor individu-
al (MEI), que permite a con-
tribuição para a Previdência 
Social e o recolhimento dos 
tributos estaduais e munici-
pais, conforme o caso. Essa 
solução existe desde 2008.

Combate ao crime
O Fisco destacou que as 

novas regras, que obrigam 
bancos digitais e carteiras de 

pagamento a informar as mo-
vimentações à Receita, buscam 
combater movimentação por 
fraudadores e criminosos e a 
lavagem de dinheiro, sem pu-
nir o trabalhador.

“O que a Receita quer é 
combater os golpes de Pix, 
quem usa essas ferramentas 
para enganar a população”

De acordo com a Receita, 
a fiscalização acompanha o 
avanço tecnológico das movi-
mentações financeiras e sim-
plifica a vida do contribuinte, 
em vez de complicá-la.

“A Receita Federal está cada 
vez mais automatizando o pro-
cesso de coleta de informa-
ções, como os dados do Pix, 
para evitar que os cidadãos 
tenham que se preocupar com 
a fiscalização. A ideia é simpli-
ficar, não complicar a vida de 
ninguém!”, concluiu o Fisco.
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O tradicional pão francês e o 
amado pão de queijo já fazem par-
te há anos da rotina dos mineiros 
no café da manhã diário. O hábito 
saudável ajuda também a fortalecer 
a cadeia de pequenos negócios no 
segmento de padarias e confeitarias 
e demais empresas do segmento, se 
tornando uma atividade rentável e 
geradora de mão de obra. Em Minas 
Gerais, existem 28,1 mil pequenos 
negócios, dos quais 63% são micro-
empreendedores individuais e 31% se 
tornaram microempresas. De acordo 
com dados da Receita Federal, o es-
tado contabilizou em 2024 uma mé-
dia de mais de 400 padarias abertas 
a cada mês.

O número é 11,46% maior que 
o mesmo período de 2023, quando 
a atividade viveu fase de expansão. 
As padarias e confeitarias mineiras 

com faturamento anual até R$ 4,8 
milhões também geraram mais de 37 
mil postos de trabalho nos 11 primei-
ros meses no ano passado, conforme 
levantamento do Cadastro Geral de 
Empregados e Desempregados (novo 
Caged), do Governo Federal. Para 
fortalecer e ampliar a competitividade 
desses empreendimentos, o Sebrae 
Minas conta com o Prepara Padaria, 
programa inovador para otimizar a 
gestão e impulsionar o crescimento 
dos pequenos negócios de panifica-
ção. A iniciativa é uma extensão do 
Prepara Gastronomia, desenvolvido 
para impulsionar negócios do seg-
mento de alimentação fora do lar e 
que oferece consultorias customiza-
das, cursos, oficinas e muitas informa-
ções técnicas para ajudar sua empre-
sa. O Prepara Padaria oferece suporte 
empresarial com consultorias, cursos, 

oficinas e orientações técnicas para 
as empresas de panificação de Minas 
Gerais. O objetivo é fortalecer as pa-
darias, buscando identificar aspectos 
a serem melhorados com vistas ao su-
cesso do empreendimento e aumen-
to da lucratividade das micro e peque-
nas empresas do setor de panificação.

“Ao longo desses anos trabalhan-
do com a gastronomia, percebemos 
que esse setor demanda atenção es-
pecial devido às particularidades e as 
necessidades dos empresários. Logo, 
o Prepara Padaria foi construído 
baseado nos fatores críticos de su-
cesso. É preciso que o negócio en-
tenda do controle operacional da 
produção, considere as particulari-
dades ligadas à formação do mix de 
produtos e tenha um planejamento 
de produção”, ressalta a analista do 
Sebrae Minas Simone Lopes.

A rede estadual de ensino de 
Minas reafirma sua posição de 
destaque no cenário educacional 
brasileiro ao alcançar um número 
expressivo de estudantes com re-
dações entre 950 e 980 pontos no 
Exame Nacional do Ensino Médio 
(Enem) 2024. Os dados foram di-
vulgados nesta segunda-feira (13/1) 
pelo Instituto Nacional de Estudos 
e Pesquisas Educacionais Anísio 
Teixeira (Inep).

Esse resultado coloca o estado 
em evidência no contexto brasilei-
ro, demonstrando o impacto de 
investimentos consistentes em for-
mação docente, infraestrutura es-
colar e ações de incentivo à apren-
dizagem realizadas pelo Governo 
de Minas por meio da Secretaria de 
Estado de Educação (SEE/MG).

“A educação é uma das priori-
dades na nossa gestão. Realizamos 
uma série de investimentos, do 
ensino nas salas de aula até em 
reformas e ampliação das escolas. 
Quando o trabalho é sério, o resul-
tado vem”, enfatizou o governador 
Romeu Zema.

Minas Gerais se destaca no 
desempenho das redações, com 
resultados que evidenciam a qua-
lidade da educação no estado. No 
total, foram registradas 331 reda-
ções com notas variando entre 980 
e 1.000, e outras 4.397 pontuações 

entre 950 e 980.
Dentre os 12 participantes do 

Enem que alcançaram nota máxima 
na redação em todo o país, dois são 
estudantes mineiros. O desempe-
nho é reflexo de um trabalho con-
junto entre professores, estudantes 
e gestões escolares comprometidas 
em promover uma educação de 
qualidade em Minas Gerais.

“Fortalecer a educação é garan-
tir o desenvolvimento do estado. 
Recebemos essa notícia com gran-
de alegria, porque os resultados 
mostram que estamos no caminho 
certo para que Minas Gerais cresça 
cada vez mais”, comemorou o vice-
-governador Professor Mateus.

Um dos destaques de Minas Ge-
rais é Samille Malta, ex-estudante 
da Escola Estadual Nossa Senhora 
do Patrocínio, em Virginópolis, no 
Vale do Rio Doce, única estudante 
de escola pública a conquistar a 
nota 1.000 no país. Samille con-
cluiu o ensino médio no Colégio 
de Aplicação (Coluni) da Universi-
dade Federal de Viçosa (UFV).

“Estou muito feliz e surpresa 
com o resultado. Sou grata a todos 
que me apoiaram ao longo do meu 
caminho de preparação, minha fa-
mília, meus professores, meus ami-
gos”, compartilha. Ela espera que 
essa nota a ajude a garantir uma 
vaga no curso de medicina da Uni-

versidade Federal de Minas Gerais 
(UFMG), seu grande sonho.

Para o secretário de Estado de 
Educação de Minas Gerais, Igor de 
Alvarenga, esse resultado é motivo 
de orgulho e motivação para con-
tinuar avançando. “Os estudantes 
mineiros mostraram sua dedicação 
e capacidade, alcançando resul-
tados expressivos em um exame 
de relevância nacional, que vai 
influenciar diretamente no futuro 
profissional deles”, disse.

“Esse desempenho é o reflexo 
de uma política educacional que 
valoriza a formação integral dos 
alunos e do trabalho feito por cada 
professor da rede”, completou Igor 
de Alvarenga.

Investimentos que fazem a dife-
rença

O destaque da rede estadual 
no Enem 2024 reflete uma série 
de iniciativas realizadas pela SEE/
MG. Entre elas, a parceria com a 
editora Estudo Play, com a aquisi-
ção da plataforma Enem MG, que 
potencializou a preparação dos es-
tudantes.

A ferramenta Enem MG disponi-
bilizou recursos como simulados, 
testes de redação, aulas ao vivo e 
materiais didáticos digitais. Em 
2024, dois simulados foram rea-
lizados, em maio e outubro, com 

Itens da lista de material escolar 
que não forem utilizados durante 
o ano letivo devem ser devolvidos a 
estudantes. A determinação consta 
na Lei Estadual 16.669, de 2007, que 
estabelece normas para a adoção de 
material didático-escolar pelos esta-
belecimentos de educação básica da 
rede particular.

A lista de material escolar é a di-
vulgada pelas escolas no ato da matrí-
cula, que inclui artigos de uso indivi-
dual do estudante a serem utilizados 
em atividades escolares ao longo do 
ano, como cartolina, pincéis, tinta 
guache, papel crepom, entre outros. 
A lei estadual proíbe que nessa lista 
constem materiais de limpeza e de 
expediente, como giz, álcool e papel 
higiênico, por exemplo.

Já a Lei Federal 9.870, de 1999, 
proíbe a exigência de material de uso 
coletivo, ou seja, aquele que serve a 
toda a sala ou à comunidade escolar.

Segundo o coordenador do Pro-
con Assembleia, Marcelo Barbosa, 

as escolas devem manter o controle 
sobre o material didático-escolar uti-
lizado para que no final do ano letivo 
itens não utilizados sejam devolvidos 
a estudantes. “Esses artigos devolvi-
dos provavelmente serão exigidos 
na lista do ano seguinte, e isso pode 
representar uma economia para os 
pais na compra do novo material”, 
explica.

Outra determinação da Lei 16.669 
garante aos pais o direito de escolha: 
pagar uma taxa para a própria escola 
adquirir os itens da lista ou realizar a 
compra e entrega do material à esco-
la. Caso decidam pela aquisição dos 
itens, os pais podem comprar de uma 
só vez ou aos poucos, respeitando o 
cronograma semestral básico de uti-
lização apresentado pela escola no 
início do ano.

“Em nenhuma hipótese a institui-
ção pode exigir o pagamento da taxa 
ou impedir que os pais comprem os 
produtos na papelaria que mais lhes 
convier”, orienta Marcelo Barbosa. 

Além disso, “as marcas dos produtos 
constantes da lista de material tam-
bém são de livre escolha dos pais, 
com exceção dos livros didáticos. As 
escolas são proibidas de impor qual-
quer marca”, esclarece o coordena-
dor do Procon Assembleia.

Outro aspecto importante da lei é 
que a lista poderá ser alterada no de-
correr do período letivo, desde que 
não se ultrapasse em mais de 30% o 
quantitativo originalmente solicita-
do. Se ultrapassar, a própria escola 
é quem deve arcar com as despesas 
excedentes aos 30%.

A dica final do Procon Assembleia 
trata da importância de pesquisar 
preços em diferentes estabelecimen-
tos. “Quem quer economizar não 
pode deixar de visitar o maior núme-
ro possível de papelarias. É possível 
encontrar variações significativas nos 
preços dos itens escolares, que no 
final vão representar uma boa eco-
nomia para os pais e responsáveis”, 
conclui Marcelo Barbosa.

Minas Gerais registra mais de 400 empresas de 
panificação abertas por mês em 2024

Rede estadual de educação de Minas Gerais é destaque 
com notas altas nas redações do Enem 2024

Escolas não podem exigir material de uso coletivo

Programa Prepara Padaria oferece suporte empresarial com consultorias, cursos, 
oficinas e orientações técnicas para as empresas de panificação de Minas Gerais

Investimentos do Governo de Minas contribuem para que estudantes da rede pública estadual 
alcancem excelentes resultados no exame

Procon Assembleia esclarece as regras sobre a aquisição das listas.

a participação de cerca de 150 mil 
estudantes em cada edição.

As correções feitas por Inteligên-
cia Artificial (IA) garantiram um re-
torno rápido e detalhado, permitin-
do que os estudantes identificassem 
e trabalhassem as suas dificuldades.

Soyara Marques, de 18 anos, da Es-
cola Estadual Dr. João Pinto, na cida-
de de Tocantins, foi um dos destaques 
ao conquistar 940 pontos na redação 
do Enem 2024.

Para ela, os simulados promovidos 
pela plataforma Enem MG desempe-
nharam um papel fundamental na sua 
preparação. “Os simulados me deixa-

ram mais preparada para a prova, até 
porque neles passei a conseguir ge-
renciar meu tempo mais facilmente. 
Então, no dia do exame, eu já tinha 
uma estratégia de prova montada na 
minha mente”, destacou a estudante.

Além dos simulados, a Secretaria 
de Educação promoveu três testes de 
redação com feedback personalizado, 
estimulando os estudantes a aprimo-
rar suas habilidades de escrita.

Outro destaque foi a Maratona 
Enem, que trouxe aulas ao vivo a to-
dos os cidadãos mineiros, disponí-
veis em TV aberta pela Rede Minas  
e também via YouTube. O conteúdo 

esteve focado em revisões e dicas 
práticas para o exame voltadas para 
as quatro áreas do conhecimento.

Transporte e suporte logístico
Além de toda a preparação pe-

dagógica e emocional, o Governo 
de Minas investiu R$ 25 milhões 
em transporte e hospedagem 
para garantir que todos os es-
tudantes pudessem participar 
do Enem. Os recursos foram 
destinados à alimentação e es-
tadia para aqueles residentes 
em cidades onde o exame não 
seria aplicado.
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Reservatórios alcançarão 
pico de produção na 
década de 2030

Instituição convoca reunião 
sobre mudanças anunciadas 
pela Meta

Empurrado pelo pré-sal, petróleo assume 
topo da pauta de exportações

O petróleo fechou o ano de 
2024 como o principal produto 
da pauta de exportações brasilei-
ras, tomando o lugar da soja. As 
vendas de óleo bruto de petróleo 
ou de minerais alcançaram US$ 
44,8 bilhões, segundo dados di-
vulgados na semana passada pela 
Secretaria de Comércio Exterior 
do Ministério do Desenvolvimen-
to, Indústria, Comércio e Servi-
ços.

O ano de 2024 terminou com 
o petróleo bruto representando 
13,3% das exportações do Brasil, 
tomando a liderança da soja que, 
de 2023 para 2024, viu a partici-
pação cair de 15,7% para 12,7%. 
Em 2024, a soja rendeu aos ex-
portadores US$ 42,9 bilhões, ante 
US$ 53,2 bilhões de 2023.

O óleo do pré-sal é o motor 
que permitiu o petróleo alcançar 
o topo da pauta exportadora. De 
acordo com a Agência Nacional 
do Petróleo, Gás Natural e Bio-
combustíveis (ANP), de janeiro a 
novembro – último dado disponí-
vel, o país produziu 36,9 milhões 
de barris de petróleo por dia 
(Mbbl/d), sendo 71,5% originários 
do pré-sal. Observando apenas 
dados do segundo semestre, esse 
percentual salta para 80,3%.

Histórico do pré-sal
Descoberto em 2006, o pré-

-sal contribuiu para a soberania 
energética do país, possibilitando 
que o país se mantivesse sem a ne-
cessidade de importar óleo. Além 
da alta produtividade, os poços 
armazenam um óleo leve, consi-
derado de excelente qualidade e 
com alto valor comercial.

O início da produção ocorreu 
no campo de Jubarte, localizado 
na Bacia de Campos, litoral do su-
deste, em 2008. Ao lado da Bacia 
de Santos, é onde se encontram 
os reservatórios, perfurados há 
uma profundidade de 5 mil a 7 
mil quilômetros. Para se ter uma 
ideia, 7 mil quilômetros é aproxi-
madamente o ponto mais alto da 
Cordilheira dos Andes.

Atualmente os campos de Tupi, 
Búzios e Mero representam 69% 

da origem do pré-sal, segundo 
a ANP. Os três ficam na Bacia de 
Santos. O primeiro a produzir o 
pré-sal de Santos foi Tupi, maior 
ativo em produção no país, che-
gando a 1,1 milhão de barris por 
dia no terceiro trimestre de 2024.

A história da exploração e pro-
dução de pré-sal se confunde com 
os anos recentes da Petrobras, 
estatal que respondeu por 98% 
da produção de pré-sal em no-
vembro de 2024, incluindo poços 
operados em consórcio. De toda a 
produção da companhia, cerca de 
80% tem origem no pré-sal.

Dentre as principais empresas 
petrolíferas que operam em con-
sórcio com a Petrobras figuram, 
entre outras, as multinacionais 
Shell (anglo-holandesa), TotalE-
nergies (francesa) e CNDOC (chi-
nesa).

Segundo a companhia, o pré-
-sal, que deve atingir o pico de 
produção na década de 2030, 
tem papel estratégico na transi-
ção energética. Segundo a estatal, 
tecnologias desenvolvidas pela 
Petrobras fazem com que o óleo 
extraído do pré-sal tenha emissão 
de dióxido de carbono (CO²) - um 
dos causadores do efeito estufa e 
do aquecimento global - 70% me-
nor que a média mundial.

Geologia
De acordo com a Petrobras, o 

pré-sal são rochas sedimentares 
formadas há mais de 100 milhões 
de anos com a separação dos atu-
ais Continentes Sul-Americano 
e Africano. Com essa separação, 
surgiram grandes depressões que 
deram origem a diversos lagos, 
que mais tarde foram conectados 
aos oceanos.

“Nas regiões mais profundas 
desses lagos começaram a acu-
mular grandes quantidades de 
matéria orgânica de algas micros-
cópicas. Esta matéria orgânica, 
misturada a sedimentos, formou 
o que são as rochas que geram o 
óleo e o gás do pré-sal”, explica o 
site da companhia.

Por causa do clima árido da-
quele tempo, a evaporação inten-

sa da água marinha provocou a 
acumulação de sais, o que criou 
a camada do pré-sal, uma espécie 
de proteção que impedia que o 
petróleo escapasse e chegasse à 
superfície”, completa.

Tecnologia
A distância dos reservatórios 

de pré-sal para a costa e a pro-
fundidade foram desafios para 
a Petrobras encontrar, retirar e 
transportar o óleo para o conti-
nente, fazendo com que a empre-
sa desenvolvesse tecnologias para 
romper as dificuldades logísticas 
e exploratórias. Um exemplo é 
a técnica de processamento que 
ajudou a mostrar claramente a 
posição da rocha do pré-sal.

Rio de Janeiro (RJ), 28/09/2023 
- Navio-plataforma P-71, instalado 
no campo de Itapu, no pré-sal da 
Bacia de Santos, a 200 km da cos-
ta do Rio de Janeiro. Foto:Tânia 
Rêgo/Agência Brasil

Rio de Janeiro (RJ), 28/09/2023 
- Navio-plataforma P-71, no pré-
-sal da Bacia de Santos. Foto:Tâ-
nia Rêgo/Agência Brasil - Tânia 
Rêgo/Agência Brasil

Na jornada de exploração e 
produção no pré-sal, o conjun-
to de tecnologias desenvolvidas 
pela Petrobras rendeu à estatal 
prêmios da Offshore Technology 
Conference (OTC), espécie de 
centro de pesquisa de elite mun-
dial para exploração no mar, nos 
anos de 2015, 2019, 2021 e 2023.

Uma tecnologia usada no cam-
po de Búzios é a aquisição sísmi-
ca 4D sistemática. “Por meio da 
emissão de ondas ultrassônicas 
que refletem no reservatório e 
retornam com dados, consegui-
mos definir altura, comprimento 
e profundidade, construindo uma 
imagem do reservatório”, explica 
a companhia.

“A partir de levantamentos sís-
micos sistemáticos e de estudos 
para esquadrinhar a configuração 
do reservatório, conseguimos de-
cidir os próximos passos, como 
onde perfurar determinado tipo 
de poço, alavancando a produção 
e reduzindo custos”, completa.

A gigante da tecnologia Meta – 
que controla as redes Facebook, 
Instagram e Whatsapp – respon-
deu na noite dessa segunda-feira 
(13) a questionamentos da Advo-
cacia-Geral da União (AGU) so-
bre as mudanças nas políticas de 
moderação da companhia, entre 
elas, o fim do programa de checa-
gem de fatos, que indicava quan-
do informações falsas circulavam 
nas redes. 

Em nota, a AGU informou que 
convocou uma reunião técnica 
para esta terça-feira (14) sob a 
coordenação da Procuradoria Na-
cional de Defesa da Democracia, 
vinculada à AGU, para discutir as 
ações e medidas em relação às al-
terações anunciadas pela big tech 
estadunidense.

“Somente após essa análise, a 
AGU, em conjunto com os demais 
órgãos, se pronunciará sobre os 

próximos passos em relação ao 
assunto e tornará público o teor 
da manifestação”, informou a 
AGU.

Devem participar da reunião 
representantes dos ministérios 
dos Direitos Humanos e Cidada-
nia, da Justiça e Segurança Pública 
e da Secretaria de Comunicação 
Social da Presidência (Secom).

Na semana passada, a Meta 
anunciou série de mudanças e o 
alinhamento da política da em-
presa à agenda de governo do 
presidente eleito dos Estados 
Unidos, Donald Trump, que de-
fende a desregulamentação do 
ambiente digital e é contrário à 
política de checagem de fatos. Em 
seguida, a Meta liberou a possibi-
lidade de ofensas preconceituo-
sas nas plataformas.

Desde 2016, a Meta oferecia 
no Facebook e no Instagram um 

serviço de checagem de fatos, re-
alizado por jornalistas e especia-
listas em cerca de 115 países, que 
apurava se informações que circu-
lavam nas redes eram verdadeiras 
ou falsas e oferecia a contextuali-
zação aos usuários.

Com o fim da checagem de fa-
tos, a Meta passou a adotar a po-
lítica de “notas da comunidade”. 
Com isso, apenas usuários previa-
mente cadastrados é que podem 
contestar alguma informação que 
circula nas plataformas.

Especialistas em direito e am-
biente digitais alertam que a mu-
dança favorece a livre circulação 
de fake news – que são notícias 
fraudulentas - e também incentiva 
o discurso de ódio contra grupos 
minoritários como mulheres, imi-
grantes e homossexuais.

Documento da Coalizão Direi-
tos na Rede – que reúne mais de 

50 entidades ligadas ao tema – 
afirma que a Meta ataca os esfor-
ços democráticos de nações em 
proteger as populações contra os 
danos provocados pelas big techs. 
“Com isso, prioriza, mais uma 
vez, os interesses estadunidenses 
e os lucros de sua corporação em 
detrimento da construção de am-
bientes digitais que prezam pela 
segurança de seus consumido-
res”, diz o documento. 

O ministro da AGU, Jorge 
Messias, tem defendido ações do 
governo brasileiro que garantam 
o cumprimento da legislação do 
país frente às mudanças na Meta. 
“As pessoas acabam não conse-
guindo distinguir o que é verdade 
do que é mentira. Isso acaba im-
pactando no país, na nação, nas 
pessoas e na economia. Estamos 
falando de soberania nacional”, 
enfatizou.

Meta responde AGU e governo 
discute ações sobre Facebook e 
Instagram

Entre as tecnologias de desta-
que atualmente estão as que rein-
jetam o C0² resultante da produ-
ção no próprio reservatório. É 
uma forma de evitar a liberação 
de poluente na atmosfera e di-
minui a “pegada de carbono” da 
companhia.

Veja aqui curiosidades sobre 
uma plataforma de petróleo, 

Receitas
A descoberta do pré-sal foi tão 

significativa para o potencial de 
produção de petróleo brasileiro 
que levou o governo a mudar o 
regime que autorizava as empre-
sas a explorarem a riqueza sub-
mersa.

Dessa forma, nas áreas de pré-
-sal vigora o regime de partilha. 
Nesse modelo, a produção de 
óleo excedente (saldo após paga-
mento dos custos) é dividida en-
tre a empresa e a União. Quando 
é realizado o leilão que autoriza a 
exploração, vence o direito de ex-
plorar a companhia que oferece a 
maior parcela de lucro à União.

É diferente do modelo de con-
cessão (válido no pós-sal), quan-
do o risco de investir e encontrar 
– ou não – petróleo é da conces-

sionária, que se torna dona de 
todo o óleo e gás que venham a 
ser descoberto. Em contraparti-
da, além do bônus de assinatura 
ao arrematar o leilão, a petrolí-
fera paga royalties e participação 
especial (no caso de campos de 
grande produção).

Junto com o modelo de parti-
lha, foi criada uma estatal, Pré-Sal 
Petróleo (PPSA), vinculada ao 
Ministério de Minas e Energia, 
que representa a União no rece-
bimento das receitas.

Só em 2024, a PPSA recebeu 
R$ 10,32 bilhões com a comercia-
lização das parcelas de petróleo 
e gás natural da União em cinco 
contratos de partilha de produ-
ção e em um acordo de produção 
no campo de Tupi. O valor é cer-
ca de 71% maior do que o arreca-
dado em 2023 (R$ 6,02 bilhões).

De acordo com a estatal, até 
2034, as projeções indicam uma 
arrecadação acumulada de R$ 
506 bilhões para a União.

Novas fronteiras
Com a previsão de o pré-sal al-

cançar o pico na década de 2030, 
a indústria nacional de petróleo, 
capitaneada pela Petrobras, volta 

a atenção para novas fronteiras 
petrolíferas onde, acredita-se, 
pode haver grande potencial de 
produção.

Uma delas é a chamada mar-
gem equatorial, no litoral norte 
brasileiro, que está à espera de 
uma decisão favorável do Institu-
to Brasileiro do Meio Ambiente e 
dos Recursos Naturais Renováveis 
(Ibama), órgão ligado ao Ministé-
rio do Meio Ambiente e Mudança 
do Clima (MMA). 

Outra região é a Bacia de Pelo-
tas, no litoral da Região Sul. Um 
fator que explica o interesse da 
na região são descobertas de po-
ços de petróleo no Uruguai e na 
costa da África - Namíbia e África 
do Sul. As condições geológicas 
das regiões, apontam especialis-
tas, são semelhantes, pois os con-
tinentes eram unidos há dezenas 
de milhares de anos.

De acordo com a Petrobras, 
até 2029 a empresa investirá 
US$ 79 bilhões na exploração de 
novas fronteiras de óleo e gás, 
sendo 40% para a exploração da 
margem Sul e Sudeste, 38% na 
margem equatorial e o restan-
te em outros países. (AGÊNCIA 
BRASIL)
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Novo Nordisk está com inscrições abertas para 
vagas de Jovem Aprendiz em Montes Claros

Prefeitura de Montes Claros 
alerta sobre e-mails falsos 
solicitando dados de alvará

Férias de Janeiro no Montes Claros Shopping

A Novo Nordisk está com 18 
vagas abertas para o programa de 
Jovem Aprendiz, com atuação na 
fábrica de Montes Claros, no Norte 
de Minas.

Os interessados podem se candi-
datar pelo portal TAQE até o dia 03 
de fevereiro. As oportunidades são 
destinadas para as áreas de produ-
ção, suporte à produção, controle 
de qualidade e qualidade.

O regime de contratação das va-
gas é Jovem Aprendiz, com modelo 
de trabalho presencial. A remune-
ração varia de R$1.200 a R$ 1.350, 
mais diversos benefícios, como: 
restaurante na empresa, vale-trans-
porte, convênio médico e odonto-
lógico, seguro de vida, programa 
de desenvolvimento e treinamento 
personalizado, subsídio de medi-
camentos, Gympass e Clube Novo 
Nordisk.

Confira requisitos para se 
candidatar às vagas:

Possuir ensino médio completo;
Técnico (cursando/completo) 

ou superior (cursando/completo);
Idade entre 18 e 22 anos.

Etapas
As etapas do processo seletivo, 

incluem:
Inscrição pela internet, preen-

chendo um formulário de pergun-
tas complementares

Envio de um vídeo,
Dinâmica de grupo on-line/pre-

sencial
Participar de entrevista com ges-

tores
E processo admissional.
A previsão é de que o início das 

atividades comece em março de 
2025. O jovem aprendiz atuará em 

diferentes áreas da empresa, acom-
panhando e apoiando as atividades 
dos profissionais, além de participar 
de treinamentos e capacitações.

A fábrica da Novo Nordisk em 
Montes Claros conquistou o pri-
meiro lugar no ranking Melhores 
Empresas Para Trabalhar do Great 
Place To Work (GPTW) Brasil nos 
últimos dois anos. O prêmio, um 
dos mais importantes da área, ava-
liou práticas de gestão de pessoas, 
políticas corporativas e a satisfação 
dos colaboradores.

Novo Nordisk
A Novo Nordisk é uma empresa 

dinarmaquesa líder global em saú-
de, fundada em 1923. O propósito 
da NN é impulsionar mudanças para 
derrotar doenças crônicas graves, 
inspirados pela história centenária 
relacionada ao diabetes. A empresa 

é pioneira em descobertas científi-
cas, expandindo acesso aos medica-
mentos e trabalhando para prevenir 
e, até mesmo, curar doenças.

A Novo Nordisk emprega mais 
de 64 mil pessoas em 80 países 
e comercializa seus produtos em 
cerca de 170 nações. No Brasil 
desde 1990, a empresa conta atu-
almente com mais de 2 mil fun-
cionários. Está presente em três 
estados, com um escritório admi-
nistrativo em São Paulo (SP), um 
centro de distribuição em São José 
dos Pinhais (PR) e um site produ-
tivo em Montes Claros (MG), re-
conhecido como a maior fábrica 
de insulinas do Brasil e América 
Latina. Para mais informações, 
acesse o site e siga os perfis ofi-
ciais nas redes sociais Instagram, 
Facebook, LinkedIn e YouTube.

Diversão para
 toda a família

O Montes Claros Shopping 
preparou uma programação es-
pecial para tornar as férias de ja-
neiro inesquecíveis. Com opções 
para todas as idades, o maior 
centro de compras, lazer e en-
tretenimento da região oferece 
atividades que vão do cinema ao 
kart, passando por atrações temá-
ticas e espaços exclusivos para a 
criançada.

A grande novidade deste ano é 
o Parque “O Chão é Lava”, instala-
do na Praça de Eventos. Inspirado 
em uma brincadeira popular, o es-
paço tematizado desafia crianças 
e adultos a atravessarem circuitos 
de obstáculos enquanto tentam 
“escapar da lava”, garantindo di-
versão e muita adrenalina.

Outras atrações incluem o 
APERTE O PLAY, um espaço re-
pleto de jogos eletrônicos e o 
CANTINHO DO KAKÁ, que com-
bina brincadeiras com monitores 
especializados, permitindo que 
os pais aproveitem o shopping 
enquanto os pequenos se diver-
tem com segurança. Para quem 
gosta de aventura, os carrinhos 
e pelúcias motorizadas do SPACE 
CAR são sempre um sucesso entre 
as crianças.

As famílias também podem 
aproveitar o ADRENALINA KART, 
com corridas emocionantes, e 
curtir os lançamentos do CINE-
MAIS, que conta com uma progra-
mação recheada de estreias.

Marília Viscondi, gerente de 
marketing do Montes Claros Sho-
pping, ressalta o compromisso 
do empreendimento com o lazer 
local. “Queremos oferecer expe-
riências únicas para as famílias 
durante as férias. Nosso objetivo 
é transformar o shopping em um 
ponto de encontro onde diversão 
e momentos especiais acontecem, 
mesmo para quem opta por ficar 
na cidade.”

As férias de janeiro no Montes 
Claros Shopping prometem dias 
recheados de alegria e diversão 
para toda a família. Aproveite!

Confira as atrações:
O CHÃO É LAVA
Desafie a gravidade e vença o 

calor, mas cuidado para não con-
gelar! Conheça o parque “O Chão 
é Lava”, instalado na Praça de 
Eventos, um inflável com circui-
tos de obstáculos que garantem 
a sensação de correr para escapar 
da lava.

O seu design é composto por 
cores e elementos que permitem 
a imersão num mundo de gelo e 
lava. Além disso, a diversão é ga-
rantida na Área Kids com camas 
elásticas, games, escorregadores, 
gangorras e mesas de pintura 
para a criançada soltar a imagi-
nação e registrar as aventuras no 
parque.

Indicado para crianças até 12 
anos e criança até 5 anos obriga-
toriamente deve entrar acompa-
nhada de um adulto responsável 
não pagante. E para crianças PcD, 
independentemente da idade, po-
dem entrar com um responsável 
não pagante.

A atração fica disponível no 
Montes Claros Shopping até o dia 
09 de março. 

Horário de funcionamento: 
•De segunda a sábado, das 

10h às 22h
•Domingos e feriados, das 

12h às 20h
Os valores são:
•R$50 para 30 minutos
•R$1 para cada minuto extra
•R$25 meia-entrada 
•R$0,50 para cada minuto ex-

tra

Cinemais
As férias prometem diversão 

nas salas do Cinemais. Abrindo 
a temporada, destaque para a 
estreia de Chico Bento e a Goia-
beira Maraviosa, além de Sonic 3 
O Filme, Mufasa: O Rei Leão, Mo-
ana 2, O Auto da Compadecida 2, 
Nosferatu e Baby Girl.

A Sala 1 está de cara nova! To-
das as poltronas VIP foram subs-
tituídas, garantindo ainda mais 
conforto ao público. Além disso, 
a qualidade de imagem agora é 
impecável, graças ao novo proje-
tor retrofit laser, que combina a 
precisão da tecnologia a laser.

Clube Cinemais
Para quem é cadastrado no 

Clube Cinemais, paga-meia-en-
trada de segunda a quarta-feira, 
através do aplicativo, além de 
descontos progressivos na pipoca 
e refrigerante.

Segunda Espetacular
Todos pagam meia-entrada.
Cadastrados no nosso clube 

Cinemais tem direito de meia 
entrada segunda a quarta! Níveis 
vips segunda a sexta.

Pacote Família
Na compra do pacote com 4 

ingressos (2 adultos e mais 2 para 
crianças até 12 anos), tem des-
conto. Promoção válida aos sába-
dos, domingos e feriados.

Adrenalina Kart
Para os “crescidinhos”, a op-

ção para as férias é o ADRENALI-
NA KART, pista indoor instalada 
no Estacionamento Norte, onde a 
família toda pode se divertir em 
uma pista cheia de emoção.

A pista tem capacidade para 
até 8 pilotos adultos ou 5 pilo-
tos crianças, simultaneamente. 
O espaço funciona todos os dias, 
das 15 às 23 horas, e atende por 
ordem de chegada, com possibili-
dade de atendimento na parte da 
manhã através de agendamento, 
pelo telefone (38) 99958-4382.

Os valores são: 5 minutos – R$ 
27,50 / 10 minutos – R$ 45 e 20 
minutos – R$ 65

Cantinho do Kaká
Com jogos e brincadeiras, o 

espaço oferece uma seleção de 
brinquedos e jogos divertidos 
para crianças com até 8 anos de 
idade.

O espaço é composto por 
playground, túnel, piscina de 
bolinhas, mini carrossel e cama 
elástica com vários obstáculos. O 
ambiente conta com monitores 
para auxiliar os pequenos, en-
quanto os pais circulam pelo sho-
pping para realizar suas compras 
e aproveitar os serviços.

Nas férias, a criança que se di-
verte no Cantinho do Kaká ganha 

A Prefeitura de Montes Claros 
alerta empresários e contadores da 
cidade sobre e-mails fraudulentos 
que estão sendo enviados em nome 
do Município, informando sobre ir-
regularidades no alvará de funcio-
namento. Essas mensagens contêm 
links maliciosos direcionando para 
formulários destinados a coletar da-
dos dos contribuintes, com o obje-

tivo de aplicar golpes futuros.
A orientação é clara: a Prefeitura 

não realiza esse tipo de comunica-
ção por e-mail, mas sim por cor-
respondência via correio, pessoal-
mente ou através do sistema SEFIN 
Solicitações, conforme a Portaria/
Finanças nº 03, de 24 de outubro 
de 2024.

Portanto, caso receba um e-mail 

desse tipo, NÃO CLIQUE EM NADA. 
Em caso de dúvidas, entre em con-
tato imediatamente com a Secreta-
ria de Finanças pelos telefones (38) 
2211-3060, (38) 2211-3205 ou (38) 
2211-3167, ou pelo e-mail atendi-
mento.financas@montesclaros.
mg.gov.br.

Fique atento e proteja-se. Na dú-
vida, é golpe!

uma asa de borboleta ou um balão 
de safári.

SPACE CAR
Diversão garantida para crian-

ças brincarem de dirigir carrinhos 
de verdade. O Space Car é a opção 
de diversão para pais e filhos. A 
atividade auxilia os pequenos no 
desenvolvimento da coordenação 
motora e dos reflexos, em seus 
passeios de carrinho pelos corre-
dores do Shopping.

Aperte o play
O espaço Aperte Play Games 

oferece diversas atrações como 
circuito para crianças, fliperamas 
e muitos jogos eletrônicos e inte-
rativos para todas as idades.

Sobre o Montes Claros Sho-
pping

Referência em compras e en-
tretenimento, o Montes Claros 
Shopping completou 27 anos em 
2024 e se consolida como um dos 
mais completos e modernos das 
regiões Norte de Minas Gerais e 
Sul da Bahia.

Com localização privilegiada, 
conta com 1514 vagas de estacio-
namento, 15 lojas âncoras, 8 me-
galojas, 145 lojas, 4 restaurantes, 
14 operações na praça de alimen-
tação, 1 hotel, distribuídos numa 
área de 45.976 m² de Área Bruta 
Locável e com um fluxo médio de 
600.000 consumidores/mês.  Além 
disso, o shopping conta com di-
versas opções em serviços, como a 
UAI (Unidade de Atendimento In-
tegrado), Complexo de Educação 
com três instituições de ensino, 
academia, serviço de saúde que 
oferece consultas médicas e exa-
mes laboratoriais, lotérica, agên-
cias bancárias, clínica odontológi-
ca e sala de vacina da Secretaria 
Municipal de Saúde. O empreen-
dimento oferece ainda variadas 
opções de lazer e entretenimento 
com cinco salas de cinema, pista 
de kart outdoor e operações de 
lazer infantil.

Sobre a ALLOS
Somos a mais inovadora pla-

taforma de experiências, entre-

tenimento, serviços, lifestyle e 
compras do Brasil. Nosso portfó-
lio tem 58 shoppings próprios 
e administrados - referência em 
todas as regiões do país, hubs de 
soluções para as cidades e desti-
nos de convivência e experiência 
fígital. Somos ainda um grande 
espaço de oportunidades para os 
empreendedores de varejo e ser-
viços. Continuaremos trabalhan-
do com o compromisso de servir 
e encantar nossos consumidores 
e parceiros todos os dias, promo-
vendo momentos que encantam e 
transformam. Nossa nova compa-
nhia integra o Mercado Novo da 
Bovespa, com mais alto nível de 
Governança Corporativa, e pos-
sui iniciativas com certificações 
internacionalmente reconhecidas, 
como o Índice de Sustentabilida-
de (ISE) da B3 e melhor avaliação 
do setor no Carbon Disclosure 
Project (CDP), além da adesão ao 
Pacto Global da ONU. A empresa 
também foi reconhecida com o 
selo I-Diversa (B3) e o selo ouro 
GHG Protocol.
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Combinando estímulos térmicos e ultrassom 
microfocado, os tratamentos ajudam a 
combater flacidez, melhorar a textura da pele e 
garantir resultados naturais e duradouros 

O médico Mauro Lúcio Jácome explica 
como más escolhas podem impactar 
negativamente a saúde do corpo

Tratamentos e cuidados garantem uma 
pele bonita na estação mais quente do ano  

O verão, além de exigir cui-
dados básicos com a pele, é 
uma oportunidade para investir 
em tecnologias avançadas que 
minimizam os danos causados 
pelo sol, como o envelhecimen-
to precoce. Durante essa época, 
marcada por férias e viagens ao 
litoral, a busca por procedimen-
tos estéticos cresce cerca de 30%, 
segundo a dermatologista Daniele 
Salomão. Tratamentos como esti-
mulação térmica volumétrica e ul-
trassom microfocado são algumas 
alternativas, que proporcionam 
um glow saudável e uma aparên-
cia renovada ao longo da estação. 

“Os avanços tecnológicos ofe-
recem resultados impactantes e 
imediatos na melhora da flacidez 
e na redução de gordura, de forma 
não invasiva, com baixo descon-
forto, sem necessidade de tempo 
de recuperação (downtime), de 
forma natural e duradoura”, afir-
ma a Daniele. Uma das grandes 
vantagens, segundo a médica, é a 
possibilidade de ajustes para dife-
rentes profundidades, oferecen-
do soluções para as necessidades 
específicas de cada indivíduo.  

A atriz, escultora têxtil e ex-
-BBB Lia Khey realizou seu trata-
mento com o Volnewmer, equi-
pamento que integra o portfólio 
da Medsystems. “O resultado é 
imediato. A pele ganha lifting, 

viço e firmeza logo após a sessão. 
O melhor é que é rápido, indo-
lor, sem agulhas e não precisa de 
tempo de recuperação”, afirma. A 
tecnologia utiliza radiofrequên-
cia monopolar para estimular a 
produção de colágeno e elastina, 
suavizar linhas finas e melhorar 
a textura da pele. “Por meio de 
um calor volumétrico intenso, 
regenera as fibras de colágeno, 
aumentando a densidade da pele. 
O dispositivo proporciona um lif-
ting imediato, que se intensifica 
com o passar dos meses”, explica 
a dermatologista Daniele. 

Outro equipamento muito uti-
lizado, também da MedSystems, 
é o NuEra Tight, que atua com 
radiofrequência personalizada, 
aquecendo as camadas mais pro-
fundas da pele para tratar flacidez, 
tonificar e promover um efeito 
lifting natural. “É uma tecnologia 
avançada que combina eficiência 
e personalização. Trabalha em 
cinco frequências diferentes, per-
mitindo tratar queixas diversas, 
como flacidez, celulite, gordura 
localizada e rugas, tanto no rosto 
quanto no corpo”, explica a der-
matologista Camila Salazar. “Os 
resultados são perceptíveis já na 
primeira sessão, com protocolos 
rápidos que promovem um efeito 
inicial muito bonito e ajudam no 
estímulo de colágeno, melhoran-

do a textura e a firmeza da pele de 
forma notável”. 

A especialista ressalta que, 
mesmo com toda a eficiência que 
essas tecnologias entregam hoje, 
é importante lembrar que para ga-
rantir a saúde da pele nesta esta-
ção, os cuidados diários precisam 
fazer parte da rotina. 

Confira algumas dicas essen-
ciais para manter a pele saudável 
no verão 

Passo 1: Limpeza  
O primeiro passo para trans-

formar a pele é uma rotina de lim-
peza adequada. Constantemente 
exposta a poluição e resíduos, 
precisa estar livre de impurezas 
para absorver melhor os trata-
mentos. Escolher um sabonete 
facial adequado ao tipo de pele e 
investir em uma esfoliação suave 
uma ou duas vezes por semana 
ajuda a remove células mortas e 
deixar a superfície cutânea mais 
uniforme e pronta para receber 
os cuidados seguintes. 

Passo 2: Hidratação e nutrição 
Hidratar a pele é essencial para 

alcançar luminosidade e elastici-
dade. Produtos com ativos como 
ácido hialurônico e ceramidas 
ajudam a reter água na pele, pro-
movendo maciez e preenchimen-
to natural. É importante também 

manter a hidratação interna, inge-
rindo água regularmente e optan-
do por chás para potencializar o 
efeito.  

Passo 3: Alimentação  
A alimentação desempenha 

um papel fundamental na saúde 
da pele. Alimentos ricos em antio-
xidantes, como frutas vermelhas, 
abacate, castanhas e cenoura, aju-
dam a combater os radicais livres, 
retardando o envelhecimento. 
Por outro lado, alimentos ultra-
processados, com altos índices de 
açúcar e gordura, devem ser evi-
tados, uma vez que contribuem 
para inflamações, podendo causar 
inchaços, acne e manchas. 

Passo 4: Proteção solar  
No verão, a proteção solar 

é obrigatória. O uso diário de 
produto com fator de proteção 
(FPS) 30 ou mais ajuda a prevenir 
manchas, queimaduras e o enve-
lhecimento precoce. Durante esta 
estação, é ainda mais importante 
reaplicar o protetor a cada duas 
horas, principalmente ao ar livre. 
Além de proteger a pele, o uso re-
gular do filtro solar contribui para 
uma aparência mais uniforme e 
jovem a longo prazo. 

Passo 5: Rotina noturna e des-
canso 

A busca pela perda de peso é 
uma constante guerra na vida de 
muitos brasileiros, mas, em vez 
de seguir um caminho saudável e 
orientado, muitas pessoas acabam 
recorrendo a soluções rápidas e, 
muitas vezes, perigosas. O uso in-
discriminado de substâncias para 
emagrecer, sem a devida orienta-
ção médica, é uma prática cres-
cente no Brasil, e pode trazer sé-
rios riscos à saúde. A pressão por 
resultados rápidos e a promessa 
de emagrecimento sem esforço 
tornam as alternativas não regu-
lamentadas, como chás famosos 
na internet, suplementos e me-
dicamentos, tentadoras, mas nem 
sempre eficazes e seguras.

Uma pesquisa realizada pelo 
Conselho Federal de Farmácia 
(CFF) em parceria com o Instituto 
Datafolha revela que 24% dos bra-
sileiros já usaram algum tipo de 
substância para emagrecer. Den-
tre os métodos mais populares, os 
chás são os campeões, utilizados 
por 19% dos entrevistados. Suple-
mentos alimentares e fitoterápi-
cos aparecem com 9%, enquanto 
medicamentos alopáticos para 

emagrecimento foram escolhidos 
por 6% dos participantes da pes-
quisa.

Embora muitos recorram a es-
sas substâncias na esperança de 
alcançar um corpo mais magro, o 
uso de métodos sem a orientação 
de um profissional pode levar a 
complicações graves. O médi-
co especialista em endoscopia e 
cirurgia geral, Dr. Mauro Lúcio 
Jácome, que atua na área de trata-
mentos para perda de peso, aler-
ta sobre os perigos de recorrer a 
soluções sem acompanhamento 
médico.

“A perda de peso não deve ser 
tratada com soluções mágicas. 
Muitas dessas substâncias, mui-
tas vezes adquiridas sem a devida 
prescrição ou orientação, podem 
trazer sérios danos à saúde, como 
desidratação, problemas cardía-
cos e até danos ao fígado e rins. O 
melhor caminho sempre será pro-
curar um especialista que possa 
orientar de forma segura e eficaz”, 
indica o médico.

Outro ponto alarmante da 
pesquisa é o comportamento dos 
consumidores ao adquirir produ-

tos para emagrecer. 15% das pes-
soas que utilizam medicamentos 
alopáticos para perder peso afir-
mam tê-los obtido por meio de 
amigos, conhecidos ou de sites/
blogs, enquanto 10% adquiriram 
os produtos por meio de redes so-
ciais. O dado mais preocupante é 
que menos de 5% dos consumido-
res verificam se os produtos pos-
suem o devido registro na Anvisa 
(Agência Nacional de Vigilância 
Sanitária), órgão responsável pela 
regulamentação desses itens.

Ainda de acordo com a pesqui-
sa, para a maioria dos consumi-
dores, o fator decisivo na compra 
desses produtos é a promessa de 
resultados rápidos (54%), o que 
é proibido pela Anvisa em propa-
gandas de produtos com proprie-
dades terapêuticas. “A publicidade 
de produtos para emagrecimento 
que prometem resultados rápidos 
é um grande perigo, pois, em sua 
maioria, não são regulamentados 
e nem sequer têm estudos clíni-
cos que comprovem sua eficácia e 
segurança. A falta de fiscalização 
e controle sobre esses produtos 
aumenta o risco de complicações 

para a saúde”, alerta Dr. Mauro 
Jácome.

Embora as alternativas mila-
grosas e sem controle médico 
sejam desaconselhadas, existem 
tratamentos eficazes e seguros 
para quem busca perder peso 
de forma saudável. O médico Dr. 
Mauro Jácome destaca que há vá-
rias opções que podem ser ade-
quadas para diferentes perfis de 
pacientes, sempre com o devido 
acompanhamento profissional.

“Existem tratamentos como a 
colocação do balão intragástrico, 
a cirurgia bariátrica e a endosutu-
ra que podem ser muito eficazes 
para auxiliar na perda de peso 
de forma segura. Cada um desses 
procedimentos tem indicações 
específicas e deve ser indicado de 
acordo com o quadro clínico do 
paciente”, afirma o especialista.

O balão intragástrico, por 
exemplo, é indicado para casos 
de sobrepeso e trata-se de um 
dispositivo colocado no estôma-
go por meio de endoscopia, que 
ajuda a reduzir a ingestão de 
alimentos ao ocupar espaço no 
estômago, promovendo uma sen-

24% dos brasileiros já procuraram 
soluções mágicas para emagrecimento

Durante a noite, a pele en-
tra em um processo natural de 
regeneração, e é o momento 
ideal para intensificar os cui-
dados. O uso de cremes re-
paradores com ativos como 
retinol pode potencializar os 

resultados, ajudando a reparar 
danos e fortalecer a barreira 
cutânea. Além disso, noites 
bem dormidas, de sete a oito 
horas, reduzem olheiras e in-
chaços, melhorando a aparên-
cia geral do rosto.

sação de saciedade precoce. Já a 
cirurgia bariátrica é indicada para 
pacientes com obesidade severa 
e envolve a alteração do sistema 
digestivo para reduzir a capaci-
dade do estômago, promovendo 
uma perda de peso significativa. 
A endosutura, por sua vez, é um 
procedimento minimamente inva-
sivo que envolve a sutura do estô-
mago para limitar o seu tamanho 
e auxiliar na sensação de sacieda-
de e é recomendado apenas para 
pacientes com grau de obesidade 
mais brando. “Vale salientar que 
tais tratamentos só podem ser re-

alizados sob prescrição médica e 
também podem ocorrer contrain-
dicações”, salienta o médico. 

No fim das contas, para Dr. 
Mauro, a mensagem principal é 
clara: “busque sempre a orienta-
ção de um especialista para tra-
tar da perda de peso de maneira 
saudável e segura. Não caia nas 
promessas de resultados rápidos 
e milagrosos. A verdadeira trans-
formação acontece quando o pa-
ciente se compromete com sua 
saúde e bem-estar de forma res-
ponsável e com acompanhamento 
adequado”.
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Chuvas fortes no Norte de Minas provocam 
estragos e mobilizam autoridades

Mãe e filho são socorridos por 
Samu após capotamento na 
BR-135 em Montes Claros

Três pessoas são presas por tráfico de drogas e mais de 
30 kg de cocaína são apreendidos em Montes Claros

Corpo de homem que havia desaparecido em Glaucilândia é 
encontrado no Rio Verde

Nas últimas semanas, o Norte 
de Minas Gerais tem enfrentado 
um período de chuvas intensas que 
já causaram danos significativos 
em vários municípios da região. As 
precipitações, que estão acima da 
média esperada para esta época do 
ano, resultaram em alagamentos, 
deslizamentos de terra e prejuízos 
tanto às infraestruturas urbanas 
quanto às zonas rurais.

De acordo com dados da Defesa 
Civil, Montes Claros, a maior cida-
de da região, registrou mais de 150 
mm de chuva em apenas 48 horas. 
Como consequência, diversas ruas 
foram alagadas, e moradores de 
bairros mais vulneráveis precisaram 
ser resgatados. “Estamos traba-
lhando em regime de emergência 
para atender as famílias atingidas e 
monitorar áreas de risco”, afirmou 
João Carlos Mendes, coordenador 
da Defesa Civil municipal.

Municípios menores, como Bo-
caiúva e Pirapora, também enfren-
tam dificuldades. Em Bocaiúva, o 
deslizamento de encostas isolou 
comunidades rurais, enquanto em 
Pirapora, a cheia do Rio São Francis-
co ameaça residências localizadas 
próximas às margens. Em Salinas, 
escolas tiveram que suspender as 
aulas devido a danos nas estradas 
que dão acesso às zonas escolares.

Agricultores relatam prejuízos 
expressivos. Plantações de milho 
e feijão foram duramente afetadas, 
e estradas vicinais alagadas dificul-
tam o escoamento da produção. “Já 
perdemos boa parte da safra. Esta-
mos preocupados com o que ainda 

pode acontecer nas próximas sema-
nas”, comentou José Maria Santos, 
agricultor de Francisco Sá.

As autoridades locais emitiram 
alertas para que os moradores 
evitem áreas de risco e busquem 
abrigos em caso de emergência. O 
governador de Minas Gerais, Ro-
meu Zema, anunciou o envio de 
recursos e equipes de apoio para 
auxiliar os municípios mais atingi-
dos. “Estamos comprometidos em 
minimizar os impactos e garantir a 
segurança da população. A recons-
trução será uma prioridade”, desta-
cou Zema.

A população também tem se mo-
bilizado para ajudar. Campanhas 
de doação de alimentos, roupas e 
materiais de higiene se espalharam 
por várias cidades, mostrando a 
solidariedade característica da re-
gião. Igrejas, ONGs e associações 
comunitárias estão organizando 
mutirões para atender às famílias 
mais afetadas.

Embora o período de chuvas 
seja comum nesta época do ano, 
especialistas alertam que eventos 
extremos como o atual podem se 
tornar mais frequentes devido às 
mudanças climáticas. “Precisamos 
repensar as estratégias de urbani-
zação e manejo de águas pluviais 
para reduzir a vulnerabilidade das 
cidades”, afirmou Ana Paula Vieira, 
engenheira ambiental.

Enquanto a região se esforça 
para lidar com os impactos ime-
diatos, o Norte de Minas também 
enfrenta o desafio de planejar so-
luções de longo prazo para con-

viver com as chuvas que, embora 
essenciais, frequentemente trazem 
destruição.

As fortes chuvas que atingiram 
várias regiões de Minas Gerais nos 
últimos dias têm causado situações 
dramáticas, inundações e mobili-
zado esforços de trabalhadores e 
autoridades para minimizar os im-
pactos.

Juramento: moradores em te-
lhados aguardam resgate

Na noite de segunda-feira (12) 
para a madrugada de terça-feira 
(13), Juramento, no Norte de Mi-
nas, enfrentou uma chuva intensa 
que causou alagamentos significati-
vos. Segundo moradores, algumas 
pessoas buscaram abrigo em cima 
de telhados para se protegerem 
da subida repentina das águas. O 
Corpo de Bombeiros está no local 
realizando resgates, mas a situação 
continua preocupante.

Taiobeiras: garis enfrentam 
enxurradas para manter a cidade 
limpa

Em Taiobeiras, a dedicação dos 
garis chamou atenção durante o 
temporal. Imagens feitas por mo-
radores mostraram trabalhadores 
enfrentando enxurradas enquanto 
realizavam a coleta de lixo. Apesar 
das adversidades, o comprome-
timento desses profissionais tem 
sido reconhecido como essencial 
para manter a cidade limpa. “Nosso 
respeito e gratidão a esses heróis 
anônimos”, destacou um dos mora-
dores que registrou as cenas.

Porteirinha: alagamento na 
comunidade de Paciência

Na noite de domingo (11), a co-
munidade de Paciência, em Portei-
rinha, foi tomada por alagamentos 
após uma chuva torrencial. Mora-
dores relataram que o volume de 
água invadiu casas e trouxe trans-
tornos. Embora não haja registro 
de feridos, os danos materiais 
preocupam a população, que pede 
apoio das autoridades para medi-
das de suporte e prevenção.

Salinas: barragem verte e cha-
ma atenção da população

Em Salinas, no Norte de Minas, 
uma das barragens próximas à co-
munidade de Curralinho transbor-
dou pelo vertedouro, evidenciando 
a força das chuvas. A situação é mo-
nitorada, já que o grande volume 
de água também afeta plantações e 
estradas na região.

Januária: área rural sofre im-
pactos da cheia

Na zona rural de Januária, a 
comunidade de Riacho da Cruz 
foi surpreendida pela elevação do 
córrego que corta a região, com a 
água invadindo plantações e carre-
gando criações. O sítio conhecido 
como Recanto do Vovô foi um dos 
mais afetados, com a água cobrindo 
grande parte da propriedade.

Tragédia e solidariedade em 
tempos de chuva

O último final de semana tam-
bém foi marcado por outras tragé-
dias causadas pelas chuvas em Mi-

Uma mãe, de 40 anos, e o filho 
dela, de sete, foram socorridos após 
o carro em que estavam perder o 
controle e capotar na BR-135, em 
Montes Claros, no Norte de Minas, 
nesse último sábado (11).

De acordo com informações do 
Samu, uma equipe estava voltando 
para a base após realizar um aten-
dimento de transferência inter-hos-
pitalar, quando deparou-se com 
o veículo capotado às margens da 
rodovia. Os profissionais de saúde 
desceram da ambulância para so-
correr as vítimas, mãe e filho.

A motorista contou que perdeu 
o controle da direção, saiu da pis-
ta e acabou capotando às margens 
da via. Populares que passavam 
pelo local no momento do aci-
dente ajudaram as vítimas a saí-
rem do veículo.

Ainda segundo o Samu, a 
motorista queixava-se de dor ab-
dominal, náuseas e vertigens e a 
criança não sofreu ferimentos. 
Ambos foram atendidos no local 
e transportados para o Hospital 
Universitário Clemente de Faria, 
em Montes Claros.

A Polícia Militar de Minas Ge-
rais (PMMG) prendeu três pes-
soas por tráfico de drogas após 
flagrarem os suspeitos trans-
portando 32 quilos de cocaína 
no interior de um veículo, na 
madrugada desta segunda-feira 
(13), no bairro Santos Reis, em 
Montes Claros.

De acordo com as primeiras 
informações da PMMG, durante 
a realização de uma operação de 
combate ao tráfico de drogas, os 
policiais avistaram um carro em 
atitude suspeita. Imediatamente, 
os militares foram até o automó-
vel e abordaram motorista e pas-
sageiros.

Durante as buscas no interior 
do carro de passeio, os agentes 
de segurança localizaram 32 kg 
de cocaína e 2kg de crack. Du-
rante a revista no veículo esta-
vam três autores, sendo dois ho-
mens e uma mulher.

Ainda de acordo com a po-
lícia, dois dos suspeitos já pos-
suem registros policiais pelo cri-
me de tráfico de drogas.

Os três foram presos em fla-
grante e transportados para a de-
legacia de Montes Claros, onde 
se encontram à disposição da 
Justiça. O automóvel foi apre-
endido e removido a um pátio 
credenciado.

O corpo de um homem, de 30 
anos, que estava desaparecido 
após ser arrastado por uma tromba 
d’água, foi encontrado no Rio Ver-
de, na zona rural de Glaucilândia, 
na manhã desta segunda-feira (13). 
O afogamento ocorreu na comuni-
dade de Rio do Sítio, há três dias.

Buscas seguem intensas por ho-
mem desaparecido após ser arras-
tado por tromba d’água em Glauci-
lândia

Desaparecido
De acordo com familiares e ami-

gos, André Gonçalves teria ido até 
o local para realizar um trabalho e, 
ao retornar, tentou atravessar uma 
ponte submersa entre os rios Verde 
e das Pedras. Nesse momento, sus-
peita-se que a tromba d’água arras-

tou o veículo, fazendo-o tombar no 
rio e André acabou desaparecendo 
nas águas.

O Corpo de Bombeiros iniciou 
as buscas no último sábado (11), 
quando familiares e amigos infor-
maram o desaparecimento de An-
dré. Os bombeiros conseguiram lo-
calizar o veículo da empresa onde 
o homem trabalhava, uma Saveiro 
Volkswagen, a cerca de 30 metros 
do ponto de queda no córrego.

Com o auxílio de equipamentos 
específicos de mergulho e salva-
mento aquático, os militares reali-
zaram buscas no interior do auto-
móvel, porém o carro estava vazio.

Sinal de celular
A equipe conseguiu rastrear 

um sinal emitido pelo celular 

da vítima, triangulado na noite 
de domingo (12), no qual apon-
tou uma possível localização 
próxima de onde o veículo foi 
encontrado. As buscas foram 
encerradas no final da noite e 
retomadas na manhã desta se-
gunda-feira (13), focando no lo-
cal onde o sinal do celular havia 
sido captado.

Os militares informaram, ain-
da, que devido ao grande volu-
me de água e à forte correnteza, 
as operações foram realizadas 
às margens do rio, pois o mer-
gulho foi considerado inseguro. 
Familiares e moradores locais 
acompanharam as buscas duran-
te o período da manhã desta se-
gunda (13), enquanto os mergu-
lhadores procuravam por André 

Gonçalves.

Corpo encontrado
Durante as buscas, o Corpo 

de Bombeiros foi avisado por ter-
ceiros de que o corpo de um ho-
mem havia sido avistado próximo 
do local. Os bombeiros militares 
foram até o ponto indicado do 
Rio Verde e realizaram o resgate 
da vítima. Conforme informações 
do CBU, o corpo foi identificado, 
se tratando de André Gonçalves, 
que estava desaparecido e sendo 
procurado pela equipe.

A perícia da Polícia Civil e o 
serviço funerário foram aciona-
dos e também estiveram no local 
do afogamento. Após os trabalhos 
de praxe, o corpo foi liberado 
para a funerária.

FRANCISCO SÁ

NORTE DE MINAS De acordo com dados 
da Defesa Civil, Montes 
Claros, a maior cidade 
da região, registrou mais 
de 150 mm de chuva em 
apenas 48 horas

nas Gerais. Em meio às dificuldades, 
os moradores têm se mobilizado, 
registrando cenas de esforço e so-
lidariedade. As autoridades locais 
seguem em alerta, com equipes da 
Defesa Civil e do Corpo de Bom-
beiros atuando para reduzir os im-

pactos e atender às comunidades 
afetadas.

Seguiremos acompanhando as 
atualizações sobre a situação nas 
regiões atingidas. Se você presen-
ciou algo ou deseja relatar, entre 
em contato com nossa redação.
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FIEMG celebra vitória em defesa do futuro da 
matriz elétrica brasileira e da sociedade

Leilão de imóveis no Norte de Minas apresenta boas 
oportunidades de valorização e investimento

MPU abre inscrições para concurso nesta segunda-feira (13) 
com salários de até R$ 13,9 mil

Assembleia inicia a campanha SOS 
Chuvas em parceria com a Cruz Vermelha

Para a Federação, é imprescindível que jabutis em PL das eólicas offshore não sejam restabelecidos no Congresso 
Nacional

A Federação das Indústrias do 
Estado de Minas Gerais (FIEMG) 
comemora uma importante vitó-
ria para a sociedade e o futuro da 
matriz elétrica brasileira. Por meio 
de um intenso movimento lidera-
do pela entidade, em parceria com 
outras associações comprometidas 
com o consumidor e o desenvolvi-
mento sustentável, foram vetados 
pelo Presidente da República os 
chamados “jabutis” incluídos no 
Projeto de Lei das Eólicas Offsho-
re. Esses dispositivos priorizariam 
fontes de energia caras e poluen-
tes, resultando em um aumento de 
9% na conta de energia e na emis-
são de 250 milhões de toneladas 
de CO2 na atmosfera.

No entanto, para o presidente 

da FIEMG, Flávio Roscoe, a luta 
ainda não terminou. “O projeto 
agora retorna ao Congresso Na-
cional, que terá a responsabili-
dade de avaliar os vetos com dis-
cernimento e compromisso com 
o interesse coletivo. É imprescin-
dível que esses dispositivos pre-
judiciais não sejam restabeleci-
dos, evitando riscos ao futuro do 
setor elétrico, à competitividade 
da indústria, às metas climáticas 
brasileiras e ao orçamento das fa-
mílias”, afirma.

A FIEMG reforça o apelo para 
que deputados e senadores tomem 
a decisão certa: manter os vetos e 
eliminar definitivamente os dispo-
sitivos que comprometem o desen-
volvimento sustentável do Brasil.

O Governo do Estado de Minas 
Gerais, por meio da MGI (Minas 
Gerais Participações S.A.), lançou 
no final de 2024 um leilão eletrôni-
co exclusivo para imóveis da Com-
panhia Energética de Minas Gerais 
(Cemig). O edital abrange proprie-
dades urbanas e rurais em diversas 
regiões do estado, com destaque 
para o Norte de Minas.

Entre os municípios com imó-
veis disponíveis estão Montes Cla-
ros, Janaúba, Botumirim e Cristália. 
Em Montes Claros, principal centro 
econômico da região, destaca-se 
um imóvel urbano com cinco edifi-
cações e área total superior a 2 mil 
m², localizado no centro da cidade, 
oferecendo grande potencial de va-
lorização.

As propriedades rurais variam 

de 42 a 514 hectares, apresentando 
oportunidades de investimento em 
diversos setores:

•Turismo: Paisagens naturais e 
atrativos culturais.

•Agronegócio: Áreas para culti-
vo e criação de animais.

•Energias Renováveis: Potencial 
para projetos de energia solar foto-
voltaica.

O leilão, com duração de dois 
meses, está disponível até 21 de fe-
vereiro de 2025, através do site do 
MG Leilões. Os valores iniciais va-
riam de R$ 90 mil a R$ 5,7 milhões 
para os imóveis da região Norte. Os 
leilões são realizados virtualmente; 
para participar, basta cadastrar-se e 
fazer lances nos imóveis disponí-
veis. Consulte os editais para mais 
informações e prazos.

A MGI é uma empresa com 47 
anos de experiência no mercado, 
dedicada a oferecer soluções fi-
nanceiras ao Estado, utilizando 
estratégias para a comercialização 
de imóveis em Minas Gerais e em 
diversas regiões do país, sempre 
com ética e transparência. An-
tes de publicar os editais, a MGI 
analisa e acompanha a precifica-
ção e regularização dos imóveis, 
buscando oferecer segurança e 
confiabilidade ao processo. A 
empresa conta com colaborado-
res especializados que fornecem 
todas as informações necessárias 
durante as etapas de aquisição 
e, na fase de pós-venda, oferece 
suporte com a documentação ne-
cessária, visando a completa satis-
fação do arrematante.

O Ministério Público da União 
(MPU) abriu as inscrições para um 
concurso público oferecendo 152 
vagas para nível superior com salá-
rios de até R$ 13,9 mil, nesta segun-
da-feira (13).

As oportunidades são para os 
cargos de Técnico e Analista em 
várias áreas. O processo seletivo 
está sendo organizado pela banca 
Fundação Getulio Vargas (FGV). 
Os interessados devem se inscrever 
pela internet até às 16h do dia 27 
de fevereiro de 2025.

Do total de vagas, 20% estão 
reservadas para candidatos negros, 
10% para pessoas com deficiência 
e 10% para minorias étnico-raciais, 

incluindo população indígena e 
quilombolas.

Salários de quase R$ 14 mil
Para o cargo de Analista, o ven-

cimento inicial é de R$ 13.994,78. 
Já para Técnico, o salário inicial é 
de R$ 8.529,65. A jornada de tra-
balho é de 40 horas semanais.

Para selecionar os candidatos, 
o concurso contará com diferen-
tes etapas, incluindo provas obje-
tivas e discursivas, além de testes 
de aptidão física e avaliação mé-
dica para os candidatos ao cargo 
de Técnico do MPU/Polícia Insti-
tucional.

Provas
A previsão é de que as pro-

vas sejam aplicadas no dia 04 de 
maio, em todas as capitais do 
país. O valor da taxa de inscrição 
é de R$ 120 para o cargo de Ana-
lista e de R$ 95 para o de Técnico, 
com isenção disponível para doa-
dores de medula óssea e inscritos 
no CadÚnico.

O prazo de validade do con-
curso será de dois anos, podendo 
ser prorrogado uma vez por igual 
período. Para mais informações, 
os interessados podem entrar em 
contato através do telefone 0800-
283-4628 ou, ainda, pelo e-mail 
concursompu2025@fgv.br.

As fortes chuvas que atingem Minas 
Gerais já causaram 24 mortes entre se-
tembro de 2024 e o início de janeiro de 
2025, deixando mais de 40 municípios 
em situação de emergência e centenas 
de desabrigados. O levantamento, re-
alizado pelo jornal O Tempo, inclui 11 
pessoas que faleceram neste domingo 
(12), nos Municípios de Ipatinga e de 
Santana do Paraíso, ambos no Vale do 
Aço.

Diante disso, a Assembleia Legislati-
va de Minas Gerais (ALMG), por meio 
do programa Assembleia Solidária, deci-
diu se engajar na Campanha SOS Chu-
vas 2025, da Cruz Vermelha Brasileira 
Afiliada Minas Gerais (CVB-MG). 

A partir desta terça-feira (14/1/25), 
um posto de arrecadação de donativos 
começa a funcionar na sede da ALMG. 
O posto de coleta ficará na entrada do 
Palácio da Inconfidência, na Rua Rodri-

gues Caldas, nº 30, entre 9 e 17 horas, 
para receber alimentos não perecíveis 
ou cestas básicas, água, itens de limpeza 
e de higiene pessoal.

A campanha incentiva a doação 
de qualquer valor, por pix, em favor 
da Associação de Servidores da ALMG 
(Aslemg): aslemg@aslemg.org.br. A ar-
recadação será repassada integralmente 
para a Cruz Vermelha. A mobilização 
vai até 31 de janeiro, mas pode ser 
prorrogada se perdurar a situação de 
emergência.

De acordo com a Cruz Vermelha 
de Minas Gerais, o foco principal da 
campanha são as doações via pix, para 
abastecer os cartões humanitários que 
serão distribuídos em breve nas cidades 
atingidas pelas fortes chuvas.

A Cruz Vermelha de Minas informou 
que, em 2024, entregou 2.153 cartões, 
que impactaram e deram autonomia 

a mais de 8,6 mil pessoas. Ao todo, a 
CVB-MG atendeu 29 cidades de Minas 
Gerais, com envolvimento de mais de 
450 voluntários.

A opção pelos cartões eletrônicos, 
na avaliação da entidade, permite uma 
resposta mais rápida e efetiva para famí-
lias que necessitam de doações, tendo 
em vista os altos custos para armazena-
mento, aquisição, separação, empaco-
tamento e logística de distribuição de 
donativos.

O cartão humanitário, segundo 
a Cruz Vermelha, também permitiu 
atender pequenos comerciantes que 
sofreram diretamente com a queda do 
poder aquisitivo de clientes, além de 
ter possibilitado a famílias a necessária 
autonomia para decidir prioridades no 
momento de dificuldade, bem como 
para comprar produtos em locais de 
sua preferência.

Flávio Roscoe - Presidente da FIEMG

A partir desta terça (14), um posto de 
arrecadação de donativos começa a funcionar 
na Rua Rodrigues Caldas, nº 30
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Corrida 100% Você de Bell Marques 
atrai grandes marcas e é destaque no 
calendário de corridas em Salvador

Banda Seu Desejo anuncia label para 
2025, após ano glorioso de conquistas e 

sucessos

Maristela e Juliano se desespe-
ram. Basílio tem a chance de se re-
dimir com Beatriz. Renê flerta com 
Ana Maria. Basílio pede perdão 
a Beto. Ulisses pede que Vinícius 
deixe o boliche. Alfredo e Anita 
sofrem. Edu pede que Anita deixe 
que ele namore Celeste às escon-

didas. Juliano vela o sono de Clarice. Carmem chega ao Rio de Janeiro. 
Raimundo vê Celeste beijando Edu. Celeste pede para morar com Teresa. 
Nelson volta para casa. Maristela e Juliano fazem uma contraproposta para 
Zélia.

A Corrida 100% Você, evento promovido por Bell Marques e seus filhos Pipo e Rafa, ga-
nhou ainda mais força com o anúncio de novos patrocínios para a edição de 2025. O evento, 
que acontecerá no dia 26 de janeiro na nova orla de Salvador, contará com marcas renomadas 
como will bank, Gatorade e Shopping da Bahia, reforçando o caráter de grande celebração 
do estilo de vida saudável que a corrida propõe.

A corrida, que terá largada no Maho Beach Club e distâncias de 5km e 10km, promete ser 
muito mais do que uma competição esportiva. Será um verdadeiro festival de saúde, música e 
diversão, com a participação de Bell, Pipo e Rafa Marques, que estarão ao lado dos corredores 
incentivando-os a superar seus limites enquanto celebram juntos um estilo de vida ativo e 
saudável. Após a corrida, todos terão a oportunidade de relaxar e se divertir no after-party no 
Maho Beach Club, com muita música e animação.

Will bank, banco digital que busca tornar a relação dos brasileiros com o dinheiro mais 
simples e interessante, chega como patrocinador, somando forças com Gatorade, a bebida 
esportiva mais famosa do mundo, que garante o suporte de hidratação para os corredores, e 
o Shopping da Bahia, um dos maiores e mais tradicionais empreendimentos do estado, que 
é referência no varejo baiano.

“Estamos muito felizes com o apoio dessas grandes marcas para a Corrida 100% Você. 
O evento tem tudo para ser um sucesso e criar uma experiência inesquecível para todos os 
participantes. Vamos celebrar o estilo de vida saudável, o entretenimento e a alegria de estar 
juntos, compartilhando momentos de superação e diversão”, comenta Bell Marques.

A movimentação nas redes sociais tem sido intensa e crescente, com grande entusiasmo 
por parte de fãs e seguidores. A expectativa é de que grandes artistas baianos se juntem à 
corrida, como Ivete Sangalo e Durval Lelys, que já demonstraram interesse em participar, 
além de outros nomes do cenário local. A repercussão nas redes está gerando um verdadeiro 
burburinho, o que só aumenta as expectativas para o evento.

As inscrições para o evento estão abertas, mas as vagas são limitadas. Para garantir a parti-
cipação e viver essa experiência única, basta acessar o site www.ticketsports.com.br e garantir 
o seu lugar. Não perca a chance de correr com Bell Marques e celebrar a saúde e o bem-estar 
em um dos cenários mais lindos de Salvador.

Sobre a 100% Você
A 100% Você é uma marca focada na promoção de saúde e bem-estar por meio de su-

plementos alimentares de alta qualidade. Seu objetivo é oferecer produtos inovadores, com 
resultados reais, que ajudam as pessoas a alcançarem seus objetivos de saúde e melhorar sua 
qualidade de vida.

Com primeiro show da label “Desejando” confirmado em São Paulo, em 7 de fevereiro 
no CTN, a banda celebra os sucessos de 2024, incluindo o prêmio de “Hit do Ano” no TikTok 
Awards, e promete mais surpresas para 2025

Após um ano de conquistas e números impressionantes, a banda pernambucana Seu De-
sejo se prepara para um 2025 ainda mais grandioso com o lançamento da label “Desejando”, 
que levará o forró romântico para grandes palcos do Brasil. Com a primeira data já confir-
mada, o evento promete ser um marco na trajetória do grupo. No dia 7 de fevereiro, o show 
acontece em São Paulo, no tradicional Centro de Tradições Nordestinas (CTN), um dos locais 
mais emblemáticos da cultura nordestina na capital paulista, que será o palco da inesquecível 
apresentação da banda, com participação especial de Walkyria Santos.

Cacá dá um prazo para Jão res-
ponder a sua chantagem. Doralice 
expulsa Ana Lúcia de sua casa. Ro-
sana discute com Edson. Violeta 
pede para Jô desbloquear o celular 
de Baixinho. Jão censura Sidney por 
se aliar a Lucas para atrapalhar Cida 
e Alberto. Miranda minimiza a recla-
mação de Nando de dores na cabeça. 

Belisa questiona Silvia sobre Yuki. Rodolfo conta para Yuki sobre sua relação 
com Belisa. Tati e Jin ficam juntos. Roxelle recrimina o comportamento de 
Sebastian. Madalena revela para Cida sobre o trabalho de Cacá. 

RESUMO DE Novelas
Viola finge para Mavi que 

perdeu parte de sua memória. 
Mércia confessa a Luma que des-
confia da sociedade com os cana-
denses. Mavi esconde de Mércia 
que Viola está viva, mas conta a 
verdade para Luma. Volney alerta 
Viola sobre o monitoramento de 

Mavi. Fátima pede um tempo para Gael para se refazer da relação com 
Robson. Fátima desconfia de Leidi. Bela se surpreende com o assédio de 
Lorena a Sumiu. Bruna volta à casa de Volney para investigar o tio, e se 
esconde quando ele e Mércia chegam ao local. Mércia comenta com Volney 
sua impressão de que Mavi esconde algo. 

PROGRAMAÇÃO TV GAZETA 
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América perde nos pênaltis para o 
Fortaleza e está eliminado da Copinha

Victor explica demora do Atlético em 
negociações: ‘Não são dificuldades’

 O América está eliminado da 
Copinha. O Coelho perdeu para 
o Fortaleza nos pênaltis (3 a 1), 
nesta segunda-feira (13/1), no 
Estádio Gabriel Marques da Silva, 
em Santana de Parnaíba, e caiu 
na segunda fase da competição. 
O tempo regulamentar ficou em-
patado por 1 a 1, com gols de Zi-
zero, para o alviverde, e Quacoo, 
para o Leão. No primeiro tempo, 
os times fizeram um jogo bem 
travado e sem muita emoção – 
ficaram bem presos nas defesas. 
Contudo, já nos minutos finais, 
o América se deu melhor. Em co-
brança de falta, a bola sobrou no 
rebote e o Coelho saiu na frente.

A segunda etapa foi bem equi-
librada. Mas o Fortaleza voltou 
do intervalo com tudo e empatou 
logo no início. As equipes se al-
ternaram no controle da posse de 
bola, mas não foram efetivas nas 
conclusões, levando o duelo para 
os pênaltis.

O Fortaleza vai enfrentar o Itu-
ano na terceira fase da Copinha. 
A data, o horário e o local do jogo 
ainda não foram definidos.

O jogo

O jogo começou bem equili-
brado. Os dois times até partiam 
do meio-campo com a bola domi-
nada, mas pecavam na sequência 
e não conseguiam construir lan-
ces de perigo no ataque. O Amé-
rica pouco assustou o Fortaleza 
e teve dificuldade de encontrar 
espaços. A partida ficou bem tra-
vada, sem grandes emoções. O 
cenário mudou um pouco a partir 
do último terço do jogo – o Leão 
se arriscou mais, mas não exigiu 
nenhuma grande defesa do golei-
ro Carlão.

 Já nos últimos minutos, mes-
mo sem pressionar, o Coelho con-
seguiu imprimir mais velocidade. 
A melhor chance surgiu na bola 
parada. Yago cobrou falta e Gui-
lherme completou o cruzamento, 
mas mandou no travessão. No 
rebote, Zizero não perdoou e 
empurrou de cabeça para o gol: 
1 a 0. O alviverde ainda teve ou-
tra boa oportunidade novamente 
com Zizero, mas ele errou as duas 
finalizações.

Segundo tempo
O Fortaleza mudou o compor-

tamento para o segundo tempo 
e não deu sequer tempo para o 
Coelho encostar na bola. Em jo-
gada pelo lado esquerdo, Arthur 
cruzou para a área. O atacante 
Quarcoo, bem posicionado, 
cabeceou firme e deixou tudo 
igual no placar: 1 a 1. O Coelho 
tentou dar resposta na sequên-
cia, mas viu o goleiro Luizão tra-
balhar bem. O Leão cresceu com 
o empate e teve maior domínio 
da partida, ficando mais tempo 
no campo ofensivo. Porém, o 
time se cansou, permitindo que 
o América partisse para a pres-
são. Nos últimos minutos do 
tempo regulamentar, as equipes 
foram para o tudo ou nada, con-
tudo, ninguém balançou a rede, 
e a vaga na terceira fase da Copa 
São Paulo 2025 foi definida nos 
pênaltis.

América
Carlão; Kappel (Kauê França 

aos 16 do 2T), Thiago (Diego 
Zanon aos 17 do 1T), Samuel, 
Thallyson (Luiz Henrique aos 
42 do 2T); Caio Maciel (Henri-
que Braga aos 42 do 2T), Yago, 

Guilherme (Otávio aos 42 do 
2T); Zizero, Jhonnatan e Karlos 
( Jonathan Lima aos 16 do 2T). 
Técnico: Mairon César

Fortaleza
 Luizão; Kayki, João Vitor (Gui-

lherme Cristovam aos 33 do 2T), 
Guilherme Moura, Arthur (Gusta-
vo Silva aos 29 do 2T); Bruninho, 
Fabrício (Gabriel Cunha aos 33 
do 2T), Tavinho (Michael Quar-
coo, no intervalo); Landerson 
(Lucas Emanoel aos 41 do 2T), 
Daniel (Caio Wesley aos 41 do 
2T) e Breno Alan. Técnico: Leo 
Porto

Gols: Zizero aos 40 do 1T, 
Quarcoo aos 2 do 2T

Cartões amarelos: Daniel, 
Kayki, Bruninho (Fortaleza), 
Thallyson (América)

Motivo: segunda fase da Copi-
nha

Data: 13 de janeiro de 2025
Local: Estádio Gabriel Mar-

ques da Silva, em Santana de Par-
naíba.

Árbitro: Vinicius Nunes Lima 
dos Santos

Assistentes: Marcela de Almei-
da Silva e Rian Carlos Lopes

O diretor de futebol do Atlé-
tico, Victor Bagy, explicou a ‘de-
mora’ em anunciar reforços – 
até agora, o Galo divulgou duas 
contratações: os meio-campistas 
Gabriel Menino e Patrick Silva. 
O dirigente disse que o merca-
do está inflacionado, mas des-
tacou que o time alvinegro está 
com negociações em andamen-
to com alguns jogadores. “Não 
são dificuldades. A montagem 
do elenco também conta com 
a participação do treinador. Tí-

nhamos vários nomes na mesa, 
mas queríamos a participação 
do Cuca também pra poder ope-
racionalizar. Então, hoje, nós te-
mos algumas propostas em an-
damento, algumas negociações 
se encaminhando”, disse.

Victor ainda afirmou que 
o Galo está trabalhando com 
responsabilidade no mercado. 
“A dificuldade passa pelo que 
o Cuca falou: o mercado está 
muito inflacionado. Então te-
mos nossas responsabilidades, 

temos um orçamento a seguir, 
não adianta eu prometer trazer 
um jogador de 20 [milhões] se 
eu não tenho 20 para contratar. 
Então, a gente tem que também 
entender nossa realidade e ter 
responsabilidade acima disso”, 
afirmou.

Mercado do Atlético
O Atlético anunciou a contra-

tação de apenas dois jogadores 
até o momento: os meio-cam-
pistas Gabriel Menino e Patrick 

Silva, além do lateral-direito 
Natanael, que será oficializado 
em breve. Por outro lado, oito 
atletas já deixaram o clube. O 
clube vendeu os volantes Bat-
taglia (Boca Juniors), Zaracho 
(Racing) e o atacante Paulinho 
(Palmeiras), liberou o zaguei-
ro Mauricio Lemos ao Vasco, 
emprestou o goleiro Matheus 
Mendes ao América e não quis 
renovar os contratos do lateral-
-direito Mariano e dos atacantes 
Alan Kardec e Eduardo Vargas.

Justiça dá prazo para Corinthians 
quitar dívida de R$ 43 milhões por 
ex-meia do Cruzeiro

A Justiça de São Paulo definiu 
o prazo de três dias para o Corin-
thians quitar a dívida de R$ 43,2 
milhões com o agente Giuliano 
Bertolucci. O débito do clube 
com o empresário é referente à 
contratação do meio-campista 
Ramiro, em 2019. O jogador dei-
xou o clube em 2022 e, nas duas 
temporadas seguintes, defendeu 
o Cruzeiro. A decisão da Justiça 
sobre o caso Ramiro foi publicada 
nessa segunda-feira (13/1) no Di-
ário Oficial de São Paulo e divul-
gada inicialmente pelo colunista 
Diego Garcia, do Uol Esporte.

A Justiça ainda concedeu 15 
dias ao Corinthians para apresen-
tar defesa ou indicar bens para 
penhora. O clube tem a possibili-
dade de pagar a dívida de forma 
parcelada.

Segundo o colunista Ricardo 

Perrone, também do Uol Esporte, 
o Corinthians pretende pedir a 
suspensão da cobrança feita por Giu-
liano Bertolucci.

Ainda de acordo com o jornalista, 
o clube entende que está amparado 
pelo processo no RCE (Regime Cen-
tralizado de Execuções). Dessa forma, 
o Corinthians acredita que a dívida 
com Bertolucci seria incluída no pro-
grama, pois os débitos do clube estão 
suspensos até o plano de pagamento 
ser apresentado ao RCE. 

Ramiro foi contratado pelo Corin-
thians no começo de 2019, na ges-
tão de Andrés Sanchez, a princípio 
sem custos. O Timão não desem-
bolsou qualquer valor referente à 
taxa de transferência na época. O 
acordo entre Corinthians e Giu-
liano Bertolucci foi o seguinte: 
se chegasse qualquer proposta 
por Ramiro durante a temporada 

2019, o alvinegro não era obriga-
do a liberá-lo, independente dos 
valores oferecidos. Seria uma deci-
são unilateral do clube. A partir de 
janeiro de 2020, caso alguma ins-
tituição topasse pagar 3 milhões 
de euros (R$ 12,7 milhões na co-
tação da época), o Corinthians 
teria duas opções: ou igualar a 
quantia, adquirindo de vez os 
70% dos direitos econômicos e 
ficar com o jogador, ou liberar 
Ramiro, não levar nada, mas 
também se eximir de qualquer 
pagamento. O Corinthians deci-
diu adquirir os 70% dos direitos 
de Ramiro, mas não conseguiu 
honrar com o compromisso. O 
clube chegou a amortizar R$ 6 
milhões do débito, mas, devido 
a juros e correções, o valor sal-
tou de cerca de R$ 13 milhões 
para R$ 43,2 milhões.

AMÉRICA

ATLÉTICO

CORINTHIANS Corinthians tem medida 
preparada para evitar pagamento 
imediato de dívida com o 
empresário Giuliano Bertolucci 
por contratação de Ramiro

América perde nos pênaltis para 
o Fortaleza e cai na segunda fase 
da Copinha; tempo regulamentar 
ficou empatado por 1 a 1

O Galo anunciou a contratação de apenas dois 
jogadores até o momento: os meio-campistas 
Gabriel Menino e Patrick Silva
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ESCORPIÕES
NAS RUAS CRISTÓVÃO COLOMBO, Cassimiro de 

Abreu e outras partes deste bairro estão infestadas de 
escorpiões, devido as casas abandonadas, com quintais 
cheios de matos e entulhos. Existem moradores que não 
deixam os responsáveis entrarem, como vem acontecen-
do aqui na minha vizinhança, os responsáveis da Prefei-
tura precisam serem mais exigentes e combaterem este 
bichinho venenoso que pode até matar uma criança ou 
um idoso.

LIBERDADE DE EXPRESSÃO
O PREFEITO SEBASTIÃO MELO, de Porto Alegre, re-

solveu tocar na ferida da nossa época e defender a liber-
dade de expressão em seu discurso de posse. Se alguém 
quiser defender uma ditadura, de que lado for, deveria 
ter seu direito garantido. Não defendeu nenhuma dita-
dura. Sugeriu apenas que isso deveria ser um direito.

FIM DA PICADA
O BRASIL É O ÚNICO PAÍS do mundo onde cada 

lado tem sua ditadura favorita. O PT que ataca a ditadura 
militar é o mesmo que apoiou o chavismo, Fidel Castro 
e, hoje, apoia o Maduro. E ainda posa de mocinho. É o 
fim da picada.

REFORMA ABSURDA
A REFORMA MINISTERIAL que Lula fará após a elei-

ção dos presidentes do Congresso, é líquida e certa. O 
presidente que já trocou Paulo Pimenta por Sidônio (Se-
com), mas outras barbadas vêm por aí, como a substitui-
ção de Lewandowski por Pacheco (Justiça) e Nísia por 
Lira (Saúde). Se Lula optar por Padilha na Saúde, abre 
vaga no Planalto para o PP.

“PROBLEMA DA COMUNICAÇÃO “
A FALA DE LULA SOBRE A PAIXÃO por amantes le-

vou auxiliares a reclamar novamente da imprudência do 
petista em discursos de improviso. Nessa gestão, Lula já 
criou crises diplomáticas e colheu constrangimentos por 
isso.  “Depois vão dizer que o problema é da comunica-
ção”, ironiza um auxiliar.

REPERCUTIU BASTANTE a nota que dei ontem sobre a falta de 
experiência e sabedoria sobre saúde de muitos jovens médicos. Será 
que não estão aprendendo quando fazem residência? existem mé-
dicos que nem examinam os pacientes e já dão o diagnóstico e até 
receitas que não tem nada a ver. Procurem sempre um profissional 
da medicina dos mais competentes, aliás tem também os que se tor-
naram “estrelas” e não atendem nem mesmo por planos de saúde dos 
melhores que são por exemplo CASSI e BRADESCO.

GENTE, COMO ESTÁ BONITO o Parque Sagarana que me faz lem-
brar do meu querido e inesquecível amigo Paulinho Ribeiro.

VI A LISTA DOS NOVOS SECRETÁRIOS municipais. E é torcer 
para que não enchem as secretarias de familiares. Estamos de olho, 
bem como os novos vereadores.

ECONOMISTAS ELEVARAM as expectativas de inflação de 2025 e 
2026, além do dólar no próximo ano, conforme Boletim Focus divul-
gado pelo Banco Central nesta segunda, 13 de janeiro.

COMO SABEM ESTE ANO SERÁ muito importante para mim, 
pois com as graças do bom Deus e Nossa Senhora de Lourdes estarei 
comemorando meu JUBILEU DE DIAMANTE com o mesmo espírito 
daquele adolescente que escreveu sua primeira coluna no Diário de 
Montes Claros e vou em frente .....

FRENTE A FRENTE

VAP VIP

O VERÃO ESTÁ AÍ e mesmo com muita chuva os jovens 
estão curtindo Arraial D’Ajuda como essa turma formada 
por: Ricardo Antunes, Duda Barral, Kamilly Soares, Ma-
riana Durães, Maria Isabel Silva, Samantha Paulino, Julia 
Borém, Andrey Mota, Lucas Ruas, Clara Mota e Caio Ve-
loso. 

RETROSPECTIVA 2024 - e falando no SKEMA, nesta re-
trospectiva do ano passado, Pancho Silveira promoveu 
neste restaurante a famosa confraternização reunindo 
as duas mesas da diretoria e convidados. Ele está aí neste 
grupo com Maçarico, Herivelto Santana, Tony da roça , 
Reinini Canella, Pepe Drumond, Manoel da Fiat e Manoel 
Boaventura

NA FAMOSA MICARETA BAIANEIRA “que foi a festa mais 
espetacular do ano passado estou aí com os amigos César 
Souto, Ludmila Muratori, Leo e Maitê Colares e Eduar-
do Coelho. Em Maio voltaremos a encontrar neste mega 
evento.

WILSON E TETÊ CASTRO compraram uma casa pé na 
areia em Arraial e já estão faturando com o aluguel. Muito 
bom investir naquele pedaço do paraíso

OS GÊMEOS SÉRGIO E ROGÉRIO ATHAYDE receberam 
muitos nomes de sucesso como neste belo grupo onde es-
tão, Franco e Melissa Macedo Simões, Raquel e Luciano 
Guedes, Marisa e Maurício Kleber Filho.

O PRESIDENTE DO FORTE SINDICATO RURAL Bioni-
cão Antunes encerrou sua gestão no órgão que realizou 
mais uma vez a famosa EXPOSIÇÃO AGROPECUÁRIA DE 
JANAÚBA e que superou todas as expectativas. Nesta foto 
ele com este jornalista e o empresário Richard  Parrela 
que junto com sua elegante esposa Jacqueline são os an-
fitriões mais perfeitos daquela cidade que vem crescendo 
cada vez mais.

AQUI EM MONTES CLAROS o Presidente da Sociedade 
Rural José Henrique Carvalho com a esposa Jacqueline, 
brilhou na organização da nossa famosa EXPORMONTES 
no ano passado.

A FAMOSA MESA DA DIRETORIA do SKEMA KENTE fi-
cou desfalcada com a repentina partida para o andar de 
cima de Zé do Porco que era um dos membros mais que-
ridos. Ele é sempre lembrado quando reunimos aos sá-
bados.

NO BELO E PRECIOSO SANTUÁRIO de Nossa Senhora 
D’Ajuda a nossa querida Maria Alice Paulino Lage foi ba-
tizada pelos tios Gustavo Lage -Samantha Paulino e está 
aí com seus pais Lucas e Sterphanie Paulino Ramos e o 
Padre que celebrou a bela e emocionante cerimônia.


